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Снижать затраты на производство 
единицы сельскохозяйственной продукции

В Директивах XX съезда КПСС по же- . дарства, то это во сто врат важнее сей- 
етому пятилетнему плану развития народ- | час, когда мы решаем задачу догнать и 
ного хозяйства СССР на 1956 —  1960 ; перегнать главные капиталистические 
годы поставлена задача обеспечить резкое страны по производству продуктов на ду- 

сельскохозяйственнойувеличение выхода 
продукции на 100 га земельных угодий с 
минимальными затратами труда и средств.

Как решить эту ответственную задачу, 
каковы пути снижения трудовых и ма
териальных затрат на производство еди
ницы сельскохозяйственной продукции? 
За последнее время этими вопросами ста
ли серьезно заниматься в ряде колхозов 
нашей области. Анализ итогов 1955 года, 
сделанный в колхозах зоны Коломинской

шу населения.
Необходимо, —  говорится в резолюции 

XX съезда партии по отчетному докладу 
ЦК КПСС, —  обеспечить дальнейшую ме
ханизацию в сельском хозяйстве, в крат
чайший срок перейти от механизации от
дельных работ в комплексной механиза
ции всего сельскохозяйственного произ
водства, коренным образом улучшить дело 
пропаганды и внедрения в производство 
достижений советской и зарубежной науки- п ------------------------— -------------------------- -------------- ------------------------------------— д ц ш ы м ш д и щ  UUUUJUJ.VVU U J VV<JVUUU UUJU'U

МТС Чаинского района, показал, что каж- и техники, опыта передовых колхозов,
дый колхоз имеет огромные возможности 
снижения затрат на производство единицы

^продукции.
Например, в колхозе имени Дзержин

ского подсчитали, что только за счет 
внедрения автопоения в коровнике можно 
сэкономить за год 500 трудодней, механи
зация заготовки кормов только на 15 
процентов позволяет колхозу сэкономить 
не менее 1.300 трудодней в год на произ
водство животноводческой продукции.

Всемерная механизация сельскохозяй
ственного производства и широкое внедре
ние достижений науки и передового опы
та, рациональная организация труда, 
крепкая трудовая дисциплина, строгое со
блюдение принципа материальной заинте
ресованности членов артели в развитии 
колхозного производства являются важны
ми путями повышения производительности 
труда, снижения трудовых и мате
риальных затрат на производство центне
ра зерна, мяса, молока и других продук
тов.

Огромные возможности снижения за
трат на производство единицы продукции 
заключаются в сокращении администра
тивно-управленческого аппарата. Напри
мер, в колхозах зоны Коломинской МТС 
только за счет организации комплексных 
бригад административно-управленческий 
аппарат сокращен на 13 человек, что 
дает 10 тысяч трудодней экономии в год.

Каждый колхоз имеет возможность резво 
снизить затраты на производство центнера 
животноводческой продукции путем более 
рационального использования кормов, за 
счет внедрения двукратного доения коров, 
широкого внедрения разовых опоросов 
свиней.

ц В осуществлении задач увеличения про-
”  изводства сельскохозяйственной продук

ции при наименьших затратах труда и 
материальных ресурсов решающая роль 
принадлежит МТС. В ряде колхозов зоны 
Коломинской МТС подсчеты показали, что 
если машинно-тракторная станция будет в 
комплексе производить работы от вспашки 
до уборки включительно и механизирует 
работы послеуборочного периода, то пря
мые затраты на производство зерновых с 
одного гектара уменьшатся в два с лиш
ним раза.

Но эти возможности используются край
не плохо. Многие правления колхозов, ру
ководители МТС (это, например, относится 
к  Парабельскому району) не заглядывают ■ 
в экономику хозяйства, не анализируют 
экономические результаты деятельности.

ЦК КПСС и Совет Министров СССР в 
своем постановлении «Об Уставе сельско
хозяйственной артели и дальнейшем раз
витии инициативы колхозников в органи
зации колхозного производства и управле
нии делами артели» считают необходимым 
посоветовать колхозам при внесении по
правок, изменений и дополнений в Устав 
сельскохозяйственной артели иметь в ви
ду обеспечение на основе нового порядка 
планирования сельского хозяйства наибо

л е е  рационального использования закреп- 
1 ленной за колхозами земли, как основного 

богатства колхоза, полное использование 
средств производства колхоза и МТС, ра
бочей силы, сокращение непроизводитель
ных денежных, натуральных и трудовых 
затрат, административно-управленческих 
расходов.

Решение поставленной экономической 
задачи требует улучшения партийно
го руководства сельским хозяйством. 
В отчетном докладе ЦК КПСС XX 
съезду партии товарищ Хрущев сказал, 
что для того, чтобы серьезно улучшить 
руководство сельским хозяйством, надо по
вернуть внимание наших кадров к вопро
сам экономики, в снижению трудовых за
трат на производство продукции. 
В.. И. Ленин, обращаясь к  руководителям, 
еще в первые годы Советской власти, го
ворил: учитесь считать. Если это было 
важно в момент зарождения нашего госу-

МТС и совхозов с тем, чтобы на этой ос 
нове добиться резкого сокращения затрат 
труда и материальных средств на произ
водство единицы сельскохозяйственной 
продукции, повышения урожайности всех 
культур и продуктивности животновод
ства.

Надо руководить сельским хозяйством 
со знанием дела, знанием экономики каж
дого хозяйства, не ограничиваться лишь 
пропагандой достижений науки и передо
вого опыта, а широко внедрять эти до
стижения в производство к  на конкрет
ных примерах передовых хозяйств пока
зывать колхозникам, как надо вести дело.

Райкомы партии и первичные организа
ции колхозов и МТС призваны организо
вать борьбу за снижение трудовых и ма
териальных затрат на единицу сельско
хозяйственной продукции.

Основной путь в снижению трудовых и 
материальных затрат на производство еди
ницы сельскохозяйственной продукции за
ключается в повышении производительно
сти труда колхозников и механизаторов, 
рациональной организации труда.

Во многих колхозах допускают растран
жиривание трудодней . потому, что мало 
уделяют внимания организации и норми
рованию труда, содержат в управленче
ском аппарате излишнее количество ра
ботников. Значит дальнейшее улучшение 
организации и упорядочение оплаты тру
да, дополнительной оплаты труда, пере
смотр норм выработки в сторону их по
вышения, сокращение административно- 
управленческого аппарата и обслуживаю
щего персонала в колхозах является важ
ным условием снижения затрат на произ
водство единицы продукции.

Сокращения административно-управлен
ческого аппарата нужно добиваться и 
путем организации комплексных бригад 
и укрупнения , полеводческих бригад, 
где это целесообразно, с тем, что
бы высвободить как можно больше людей 
для создания материальных благ.

Для снижения затрат на производство 
животноводческой продукции большое зна
чение будет иметь обеспечение колхозов 
собственными грубыми, сочными и кон
центрированными кормами с тем, чтобы 
отказаться от завозных кормов, значи

тельное расширение посевов и повышение 
урожайности кукурузы.

Важно, чтобы райкомы партии, первич
ные партийные организации глубоко ра
зобрались в экономике каждого хозяйства, 
каждой отрасли колхозного производства, 
помогли правлениям колхозов, руководи
телям МТС найти и использовать огром
ные резервы снижения затрат на произ
водство единицы продукции.

Для этой цели следует привлечь специ
алистов сельского хозяйства, широко об
судить эти вопросы на общих собраниях 
колхозников и работников МТС. В этом 
большом и ответственном деле большую 

1 помощь могут и должны оказать экономи- 
I сты, работающие в сельскохозяйственных 
! органах и научных учреждениях гор. Том- 
j ска. Е сожалению, они еще мало помога- 
' ют руководителям колхозов в изучении 

экономики и решении экономических во
просов развития хозяйства.

На предмайской 
трудовой вахте

ХАБАРОВСК, 2 апреля. (ТАСС) Лесо
рубы комбината «Хабаровсклес» несут 
предмайскую трудовую вахту. На лесных 
делянах широко внедряется прогрессивная 
технология, механизируются трудоемкие 
процессы. Из 70 механизированных ма
стерских участков более 50 переведены 
на работу по графику цикличности.

В нынешнем году комбинат получил 
сотни электросучкореэов и бензомоторных 
пил «Дружба». С внедрением этих новых 
высокопроизводительных инструментов на 
большинстве участков завершена полная 
механизация валки и разделки древесины. 
В дни предмайской трудовой вахты мно
гие механизаторы улучшают использова
ние имеющейся техники. Лебедчик лесо
пункта «Верхний Обор» Оборского лес
промхоза тов. Ермаков так организовал 
дело, что электролебедка «Л-19» одновре
менно обеспечивает разгрузку прибывшей 
на нижний склад древесины, ее раздел
ку и штабелевкуг. Такое использование аг
регата избавляет от строительства дорого, 
стоящих эстакад. Опыт тов. Ермакова 
перенимают другие лесопункты.

Широко внедряя новейшую технику и 
совершенствуя прием организации труда, 
лесозаготовители комбината «Хабаровск
лес» постоянно повышают выработку на 
одного рабочего. В настоящее время она 
на одну треть выше, чем за соответствую
щий период прошлого года. Себестоимость 
каждого кубометра древесины снижена на 
3 рубля 51 копейку.

ПЕРВЕНСТВО БУДЕТ ЗАВОЕВАНО

По почину ростовчан
Коллектив Молчановского прорабского 

строительного участка с большим одобре
нием встретил обращение рабочих, инже- 

! нерно-технических работников и служа- 
‘ щих МТС и строительных организаций 
I Ростовской области о развертывании со
циалистического соревнования за досроч
ное выполнение планов капитального 
строительства в МТС.

Включившись в социалистическое со
ревнование, коллектив участка решил на 
месяц раньше срока —  к  1 октября —  
закончить строительство общежития для 
рабочих Молчаловской МТС, а ко Дню 
Советской Конституции завершить годовой 
план капитального строительства по Ры- 
баловской МТС.

Для того, чтобы ускорить темпы строи
тельства, решено широко механизировать 
работы, заранее изготовлять оконные и 
дверные блоки, а также другие конструк
тивные элементы. Решено добиться 
повышения производительности труда не 
менее, чем на 10 процентов, снизить се
бестоимость строительства на 7 процен
тов и обеспечить хорошее качество строи
тельно-монтажных работ.

В коллективе строительного участка 
развернулась борьба за выполнение взя
тых обязательств. Например, бригада плот
ников во главе с тов. Бауэр, работаю
щая на строительстве общежитий Молча- 

I новской МТС, сменные задания выполняет 
ежедневно на 200 процентов. Успешной 

; работе этой бригады во многом способст
вует бесперебойное обеспечение строитель
ными материалами.

Мастер второго - отделения цеха М! 1 
электромеханического завода Рудольф 
Александрович Отто с удовольствием рас
сказывал о людях своей смены. Видно, 
что он хорошо знает каждого из них.

Смена мастера Р. А. Отто выделяется 
во втором отделении цеха своей организо
ванностью. Успех здесь не приходит сам 
по себе. Много хлопот бывает у мастера—  
нужно, прежде всего, правильно опреде
лить задание каждому рабочему, потом 
проверить, все ли хорошо подготовили 
к  смене еталки, инструмент.

Рабочие смены Рудольфа Александрови
ча внимательно готовят станки к  смене. 
Возьмем, к  примеру, токаря Екатерину 
Вергунову. Она времени зря не тратит. 
Мастер успеет только задания рабочим 
дать, а у нее уже и детали для обработ
ки заготовлены и резец поставлен. По 
две —  две с половиной нормы за смену 
дает.

Токарь Иван Ульянов тоже стремится 
как можно лучше использовать свой ра
бочий день, уменьшить затраты времени 
на производство единицы продукции. И 
это ему удается. Он скоростник. И ведет 
он счет не только минутами, но и секун
дами. Сменные задания выполняет на 
200— 250 процентов. Вот он обрабаты
вает втулку фонаря бурильной машины. 
Втулка чугунная. Для того, чтобы уско
рить обработку этой детали, токарь увели
чивает подачу резца. Когда же он обра
батывает детали из металла меньшей 
жесткости, он увеличивает скорость стан
ка, при этом сам определяет, на какой 
скорости можно обрабатывать ту  или 
иную » деталь. Это позволяет Улья
нову попользовать станок на полную 
мощность, не терять времени и на заточ
ку  инструмента. Стойкости резца при 
правильном регулировании скорости и 
подачи хватает ему обычно на всю сме
ну.

Токарь Иван Дудин, передовой. рабочий 
второго отделения, работает на совершен
ном новом станке. При работе применяет 
отрезной победитовый резец. Применение 
его требует особого внимания: неосторож
ное движение, и при окончательной от
резке резец крошится. Раньше Ду
дин работал на токарно-револьвер
ном станке самокальным резцом. Точить 
его приходилось 3— 4 раза в смену. По
пробовал победитовым— хватило на всю 
смену. Победитовый резец позволил почти 
вдвое увеличить скорость этого етанка, и 
вместо 70 заготовок шпинделей токарь 
стал обрабатывать 170— 190 ш тук за 
смену. Новый скоростной станок имеет 
уже 1.000 оборотов в минуту, благодаря 
этому Дудин обрабатывает сейчас за 
смену 270 заготовок шпинделей.

24 человека работают в смене мастера 
Отто. Это очень разные но характеру лю
ди, различными способами добиваются они 
успехов в работе. Если у кого что-нибудь 
не ладится, ему всегда придут на помощь. 
Часто помогает Иван Ульянов Фросе Усо
вой. Токарь учнт ее правильной установ
ке и заточке режущего инструмента; Иван 
Ульянов взялся помочь работнице повы
сить производительность труда.

Подобным же образом помогает Дудин 
Олейникову, Рузметов— Аяускасу. В прош- 

. лом году в цехе работали школы передо- 
| вого опыта. Они принесли большую ш ль- 
j зу участникам, производительность труда 
I их возросла в среднем на 20 —  25 про- 
I центов. Освоение передовых методов труда 
i в этой школе позволило токарю Усовой 
! повысить производительность труда на 35 

процентов.
Правильная организация труда, обмен 

опытом, помощь друг другу постоянно 
способствуют повышению производитель
ности труда рабочих смены мастера Р. А. 
Отто. Коллектив отделения творчески от
носится к  своей работе.

Мастер предложил снизить трудоемкость 
изготовления гайки сверлильной маши
ны СД-8. Гайки при сборке машины за
вертывались на большую глубину, это 
был сложный труд. Нарезка резьбы была 
трудоемкой и усложняла сборку. У ма
стера возникла мысль заменить гайку 
кольцом без резьбы. Посоветовался со 
.сборщиками, они одобрили. Была собрана 
опытная партия машин. Испытание дало 
хороший результат.

По инициативе начальника отделения 
Петра Сергеевича Керша будет снижена 
трудоемкость изготовления буксы для 
сверлильной машины СД-8. Если раньше 
вторая и третья операции делались на то
карном станке, то теперь букса будет из
готовляться на револьверном. При этом 
букса будет точиться из шестигранника, 
поэтому отпадет надобность в фрезеровке 
шестигранника.

В 1956 году намечено перевести цех 
№ 1 на выпуск отбойных, клепальных, 
рубильных молотков. Это позволит перей
ти на поточный метод работы. Опыт в 
этом у коллектива уже есть. На «линей
ках» штанг и ствола отбойного и кле
пального молотков производительность 
труда возрастает из месяца в месяц. Ра
бочие на поточных «линейках» постоянно 
совершенствуют приемы труда, повышают 
свою квалификацию. Невыполняющих 
норм здесь нет.

В цехе № 1 развертывается предмай
ское соревнование. Коллектив цеха обя
зался в апреле перевыполнить план по 
товарной продукции на 6 процентов с 
полным соблюдением номенклатуры. На 2 
процента решено повысить производитель
ность труда. На шестишпиндельном авто
мате намечено освоить изготовление еще 
одной детали. Решено снизить брак по 
сравнению с январем и февралем на 20 
процентов, а себестоимость против пла
на —  на 2 процента. Коллектив решил 
сделать свой цех одним из лучших по 
культуре, чистоте и порядку.

Рабочие, инженерно-технические ра
ботники цеха № 1 вызвали на соревнова
ние коллектив цеха № 2. Сейчас цех 
№ 2 идет впереди. В марте он работал 
ритмично и изо дня в день наращивал 
темпы работы. Инициатору соревнования 
двух цехов есть над чем подумать.

Н. АЛЕКСАНДРОВА.

УЧЕНЫ Е—

Раньше срока
Рабочие шлифовального цеха Томского 

подшипникового завода досрочно, 26 мар
та, выполнили квартальное задание. За 
оставшиеся дни месяца выпущено 100 
тысяч колец сверх плана.

Коллектив цеха, включившись в пред
майское социалистическое соревнование, 
борется за то, чтобы план апреля выпол
нить на три дня раньше срока.

Ленинград. В дни работы XX  
съезда КПСС в агрофизическом 
научно-исследовательском институ
те успешно закончены испытания 
нового прибора. Он предназначен 
для измерения температуры и ав
томатической сигнализации при 
перегреве воздуха в зерносушил
ках, элеваторах, овощехранили
щах, силосных ямах, на складах 
угля. Автор этого изобретения — 
старший инженер-конструктор 
Б. М. Шлимович.

Новый прибор измеряет темпе
ратуру при помощи полупроводни
ковых термосопротивлений. Авто
матическое устройство обеспечи
вает поочередное подключение 
электротермометра к  измеритель
ному прибору. Если температура 
выше допускаемой, то возникают 
звуковой и светой сигналы, ука
зывается место перегрева.

За последние годы коллектив 
института создал около 20 прибо
ров, которые нашли применение в 
сельском хозяйстве, в промышлен
ности, на транспорте.

На снимке: старший инженер- 
конструктор Б. М. Шлимович за 
испытанием прибора.

(Фотохроника ТАСС).

Новые автопогрузчика
МИНСК, 2 апреля. (ТАСС). На мин

ском машиностроительном заводе «Удар
ник» началось серийное производство мно
гоковшовых автопогрузчиков «Т-166». 
Конструкция разработана инженерами 
предприятия.

Новая машина предназначена для по
грузки сыпучих материалов —  песка, 
гравия, щебня. В сельском хозяйстве она 
найдет применение на погрузке зерна. За 
три минуты автопогрузчик заполняет пя
титонный самоевал. Скорость движения 
его до 20 километров в час.

На снимке: токарь первого цеха Томского электромеханического завода 
И. Я. Ульянов (слева) и мастер цеха Р. А. Отто.

Фото Ф. Хитриневича.

Сергеевский гидроузел
КУСТАНАЙ, 2 апреля. (ТАСС). На стро

ительстве Соколовско-Сарбайского горно- 
обогатительного комбината началось со
оружение Сергеевского гидроузла. На пра
вом, незатопляемом берегу Тобола сосредо
точиваются землеройная техника, меха
низмы, оборудование. Построено здань • 
механической мастерской, возводятся ж и
лые и служебные помещения.

Сергеевский гидроузел —  часть систе
мы гидросооружений, которая решит про
блему обеспечения водой горнообогати
тельного комбината. Он будет представ
лять собой русловую плотину, совмещен
ную с водозабором.

В нескольких километрах южнее Сер
геевского гидроузла у впадения в Тобол 
речкп Аят предполагается создание глав
ного Каратамарекого гидроузла. Здесь бу
дет создано второе водохранилище, во мно
го раз превосходящее Сергеевское. Оба 
бассейна образуют огромный искусствен
ный водоем вместимостью около полумил- 
лиарда кубометров воды.

П РО В Е РЯ Е М  ГО ТО В Н О С ТЬ К О Л Х О З О В  И  М Т С  К  ВЕС Е Н Н Е М У  СЕВУ

Повысить ответственность МТС за подготовку колхозов к севу

Самое главное заключается в работе с 
людьми. Задачу, поставленную XX съездом 
КПСС перед работниками сельского хозяй
ства, нужно довести до сознания широких 
масс тружеников села. Массово-полити
ческая работа должна быть направле
на на борьбу со всякого рода рас
транжириванием общественного труда и 
средств, на выявление и максимальное ис
пользование резервов сокращения затрат 
на производство продукции, на воспита
ние чувства бережного отношения в 
колхозному добру, являющемуся общест
венным достоянием. Нужно агитировать 
не вообще, а на конкретных примерах 
каждого колхоза, бригады, каждой МТС.

— -------------------------------------------------Il1 l il l l i l l l~ -------------- — ----------------------------- —

Т Е Л Е Г Р А М М А

Его Превосходительству
М а р ш а л у  ВО РО Ш И Л О ВУ ,

Председателю Президиума Верховного Совета СССР
МОСКВА

Нас тронула телеграмма, которую Ваше Превосходительство направило нам от 
евоего имени и от имени советского народа по случаю провозглашения независимо

сти нашей страны. Выражая Вам нашу благодарность за Ваши искренние поздрав
ления в добрые пожелания, мы желаем Советскому Союзу и его Верховному Сове
ту счастья и процветания.

МОХАММЕД V 
Король Марокко,

ПОДГОРНОЕ, (По телефону). Когда
колхозы зоны Чаинской МТС подводили 
итоги прошлого сельскохозяйственного го
да, то колхозники на собраниях справед
ливо указывали, что большая доля вины 
за невыполнение плана урожайности зер
новых культур ложится на МТС. В 
прошлом году она недопустимо затянула 
весенний сев в обслуживаемых колхозах. 
Например, в сельхозартели имени Хру
щева овес сеяли во второй декаде июня. 
Произошло это потому, что МТС плохо 
подготовила машины. Как же МТС и об
служиваемые ею колхозы готовы в севу, 
что. сделано для того, чтобы обеспечить 
получение высокого урожая?

Коллектив МТС немало потрудился над 
тем, чтобы во-время и высококачественно 
подготовить тракторы и прицепной поч
вообрабатывающий инвентарь к работе. 
Вся техника закреплена за тракторными 
бригадами и часть ее уже доставлена в 
колхозы. Дирекция МТС приняла меры 
для укрепления руководства тракторными 
бригадами, для более правильного укомп
лектования тракторных бригад. Механики 
гг . Пучков, Пирязев, Айкин назначены 
бригадирами тракторных бригад. Зна
чительное количество трактористов нынче 
будет работать впервые. При укомплек
товании тракторных бригад дирекция 
МТС учла это. На всех машинах старши
ми трактористами поставлены опытные 
механизаторы. Кроме того, часть молодых 
трактористов на севе будет работать 
прицепщиками, а трактористами на этот 
период —  комбайнеры.

Почти во всех колхозах под яровой 
клин подготовлены зябь и пар. Из 7.931 
гектара плана посева 7.531 гектар будет 
посеян по зяби и парам. Для своевре
менного проведения прибивки влаги МТС

располагает достаточный количеством 
орудий, которые подготовлены к  работе.

Проверка показала, что в отличие от 
прошлых лет коллектив МТС подготовку 
к  севу ведет лучше. Однако недостатков 
и упущений еще много. Большую опас
ность вызывает необеспеченность стан
ции горючим. Имевшийся запас горючего 
почти полностью израсходован для вывоз
ки кормов в колхозах. И если дирекция 
не примет немедленных мер к  завозу го
рючего, своевременное начало полевых 
работ может быть поставлено под угрозу 
срыва. Уже несколько дней дирекция 
МТС собирается мобилизовать для вывоз
ки горючего весь собственный транспорт 
и транспорт колхозов, но дело пока огра
ничивается только разговорами.

Готовя к  севу собственные средства, 
дирекция МТС плохо помогает колхозам. 
Директор станции тов. Шипарев в сель
хозартелях бывает очень редко и о поло
жении дел там судит по сводкам.

Между тем, в ряде колхозов дела с под
готовкой к  севу идут крайне плохо. Кол
хоз имени Хрущева —  самый крупный в 
зоне МТС. Но ни одна из 7 полеводче
ских бригад колхоза к  севу не готова. В 
бригаде, расположенной в поселке Паром
ное, даже не приступали к очистке се
менного материала. Не завершена эта ра
бота в веселовской и черемховской брига
дах. Зерноочистительная машина МТС 
ОС-1 находится в колхозе с 25 декабря, 
но очистили на ней лишь 1.386 центне
ров семян. Длительное время машина 
простаивала из-за отсутствия машиниста.

В колхозе плохо идет заготовка мест
ных удобрений. Вместо 8.600 тонн наво
за по плану на поля вывезено немно
гим более 2 тысяч тонн. Мало вывозит

ся навоза в бригадах, расположенных в 
поселках Озерное и Веселый. В веселов
ской бригаде навоз складывается небреж
но, а местами разбрасывается по нолю не
большими кучками.

Колхоз не приобрел ни одного центне
ра минеральных удобрений. Здесь не ве
дут заготовку золы и куриного помета.

В отдельных полеводческих бригадах 
колхоза имени Хрущева не отремонтиро
ван инвентарь, телеги. До сих пор не 
решены организационные вопросы. Кол
хозники не знают, кто что будет делать 
на севе. Не подготовлены полевые станы.

Несмотря на то, что в колхозе работа
ют два агронома, агрономическая учеба 
членов артели не организована.

Чтобы создать прочную кормовую базу, 
колхозники решили нынче посеять 180 
гектаров кукурузы. МТС выделила в кол
хоз кукурузосажалку. Но колхоз к  севу 
кукурузы не готовится. Колхозников 'ни
кто не учит правилам работы на этой ма
шине. Здесь не знают, сколько гектаров 
будет посажено машиной, а сколько вруч
ную.

Подобное положение с подготовкой к  
севу и в других колхозах зоны. В сель
хозартели имени Тельмана из плана 
2.050 тонн навоза вывезено только 220 
тонн. На 15— 17 процентов выполнили 
план вывозки навоза колхозы имени Бу
денного, имени Красина. Только колхоз 
имени Кирова план вывозки навоза вы
полнил на 102 процента. В этой артели 
и в колхозе имени Ворошилова хорошо 
организован сбор золы. В целом же по 
МТС план заготовки навоза выполнен на 
34 процента

Второй год ведутся разговоры об орга
низации вывозки перегноя на поля. За

пасы этого цепного удобрения в каждом 
колхозе большие. В этом году на совете 
МТС дважды принимались решения по 
этому вопросу. Было решено, например, 
создать специальную колонну автома
шин —  по одной из каждого колхоза —  
для вывозки перегноя. МТС обязана была 
руководить работами всей колонны. Но 
беда в том, что директор МТС тов. Ши
парев привык не выполнять решении 
совета.

На проходившем на днях совете МТС 
председатели колхозов вновь потребовали 
от тов. Шипарева оказания помощи в 
вывозке перегноя. Он попрежнему пообе
щал и попрежнему ничего не сделал.

Как ни странно, но ни в МТС, ни в 
колхозах ничего не делается по подготов
ке к  подкормке озимой ржи. Это важное 
агротехническое мероприятие, дающее 
большую прибавку урожая, даже не пре
дусмотрено в планах колхозов и МТС.

В плане агромероприятин МТС указано, 
что на 2 тысячах гектаров будет произ
ведено прикалывание почвы, но есть ли 
для этого катки, не знают ни директор, 
ни главный агроном тов. Бурыкин

—  Такие данные нам колхозы не да
ют, —  заявляет главный агроном.

МТС надеется, что катки готовят ко.т- 
хозы, а колхозы надеются на МТС, а в 
итоге никто катки не изготовляет. Не 
знают в МТС, есть ли в колхозах марке
ры для квадратно-гнездового посева ку 
курузы и посадки картофеля.

Нужно повысить ответственность ру
ководителей Чаинской МТС за ход подго
товки в весеннему севу. п. ПОПОВ.

(Наш спец. коррЛ
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П А Р Т И Й Н А Я  Ж И З Н Ь

ЧУТКО ПРИСЛУШИВАТЬСЯ 
К ГОЛОСУ КОММУНИСТОВ

«Принципиальная и открытая критика 
и самокритика, —  указывается в отчет
ном докладе Центрального Комитета пар
тии XX съезду КПСС, —  верный путь к  
дальнейшему укреплению партии, к  бы
стрейшему устранению недостатков, к  но
вым успехам на всех участках коммуни
стического строительства».

Оценивая работу прошлого состава пар
тийного бюро, коммунисты Томского ма
нометрового завода, указывали на то, что 
«иены партийного бюро не реагировали на 
критику коммунистов, не прислушивались 
к  их предложениям, в результате чего 
многие серьезные недостатки длительное 
время не изживались. В результате непра
вильного отношения партийного бюро к  
критическим замечаниям, у многих, руко
водителей появилось чувство самоуспоко
енности, попытки приукрасить действи
тельное положение дел, ослаблялась борь
ба за улучшение всех качественных и ко
личественных показателей работы пред
приятия.

Вновь избранное партийное бюро по
ставило задачу —  коренным образом 
улучшить выполнение постановлений 
собраний и критических замечаний и 
предложений коммунистов. Свою работу 
партийное бюро начало с того, что обоб
щило критические замечания и предложе
ния коммунистов, высказанные на цехо
вых отчетных партийных собраниях и на 
отчетно-выборном партийном собрании за
вода. Обобщенный материал с конкретны
ми предложениями и сроками выполнения 
стал составной частью плана работы пар
тийного бюро и был утвержден на заседа
нии бюро с участием секретарей цеховых 
партийных организаций и коммунистов, 
высказавших критические замечания и 
предложения.

Партийному бюро предстояло добиться 
внедрения в производство важнейших ор
ганизационно-технических мероприятий, 
организовать социалистическое соревнова
ние, направить творческую мысль рацио
нализаторов на решение первостепенных 
вопросов и на этой основе добиться вы
полнения планов по всем показателям 
каждым цехом, добиться ритмичной рабо
ты завода.

Коммунисты указывали на ошибки в 
работе руководителей цеха № 3. Цех ра
ботал рывками, нередко в последних чис
лах штурмовал выполнение плана. Пар
тийное бюро послало в цех № 3 комис
сию, которая разобралась в положении 
дел, вскрыла причины неритмичной рабо
ты коллектива, а затем бюро заслушало 
доклад начальника цеха тов. Пичуева. 
Ему было указано на необходимость улуч
шить внутрицеховое планирование и орга
низацию производства. Бюро нотребовало 
от него повышения ответственности за по
рученное, дело. Были намечены меры для 
улучшения деятельности цеховой партий
ной организации.

Дирекции завода было указано на необ
ходимость оказать действенную помощь 
цеху, улучшить материально-техническое 
снабжение цеха, обеспечить своевремен
ный ремонт оборудования.

В результате проведенных мероприятий, 
повышения чувства ответственности у ру
ководителей цех стал работать ритмично 
и по итогам социалистического соревнова
ния занимает в течение двух месяцев пер
вое место.

В результате принижения чувства от
ветственности у отдельных начальников 
цехов, отделов, деляческого, узкоместниче
ского подхода к  делу, а иногда прямого 
нежелания оказать помощь друг другу, на 
заводе слабо было организовано коопери
рование между цехами.

Партийное бюро провело расширенное 
заседание, на котором обсудило вопрос о 
состоянии дел'по кооперированию между 
цехами 3, 4, 5, 6, 8. Было установ
лено, что технический отдел завода и 
планово-производственный отдел не за
нимаются вопросами внутризаводской ко
операции, Партийное бюро осудило вред
ную практику работы отдельных началь- 

. ников цехов и отделов и потребовало не
медленно устранить имеющиеся в коопе
рировании недостатки.

Секретарю парторганизации заводоуп
равления тов. Маракулину было поручено 
подготовить и провести открытое партий
ное собрание рчяботнпков заводоуправления 
и обсудить вопрос о культуре работы от
делов заводоуправления. Одновременно 
партийное бюро довело до сведения Ки- 
ровекого райкома КПСС и горкома КПСС о 
недостатках в деле кооперирования между 
заводами г. Томска и, в, частности, мано
метровым, подшипниковым и электромеха
ническим. В результате проделанной ра
боты многие недостатки в* кооперировании 
на заводе были устранены. Действия от
делов стали более согласованными.

Длительное время на заводе отставал 
цех J4 4. Коммунисты этого цеха тт. 
Фролкин, Новокшонов. Петухов отмечали, 
что руководители завода не желают 
по-настоящему заняться работой этого це
ха.

На партийном бюро в ноябре был за
слушан вопрос о работе цеховой партий
ной организации цеха 34 4. В результате

глубокого анализа работы цеха был наме
чен ряд мероприятий, направленных на 
улучшение организации производства и 
труда. Одновременно партийная организа
ция цеха совместно с цехкомом профсою
за приняла меры к  усилению действенно
сти социалистического соревнования. Бы
ло проведено производственное совещание 
мастеров и бригадиров с целью повыше
ния их роли на производстве.

Партийное бюро провело еще ряд меро
приятий, которые положительно сказались 
на работе завода. Конечно, дело не в ко
личестве заслушанных на партийном бю
ро, собраниях вопросов. Дело решали 
творческая активность коммунистов, по
вышение оперативности работы партий
ного бюро, улучшение контроля за приня
тыми постановлениями, организаторская 
работа.

На партийно-хозяйственном активе, об
суждавшем вопросы внедрения новой тех
ники н выполнения плана организацион
но-технических мероприятий, выступило 
19 человек. Выступающие подвергли рез
кой критике дирекцию завода, партийное 
бюро, допустивших срыв выполнения пла
на организационно-технических мероприя
тий.

Эта критика помогла устранить серь
езные пробелы в работе предприятия.

В течение четвертого квартала коллек
тив завода ликвидировал отставание пред
приятия, повысил качество продукции, 
сократил потери от брака и успешно за
вершил выполнение государственной про
граммы 1955 года по всем качественным 
и количественным показателям, а но ито
гам работы в четвертом квартале занял
3-е место в соревновании заводов Мини
стерства приборостроения и средств авто
матизации. Успешно был выполнен план 
января и февраля.

Особая роль в улучшении работы завода 
принадлежит цеховым партийным органи
зациям. Поэтому партийное бюро стремит
ся улучшить работу цеховых парторгани
заций. Для секретарей цеховых парторга
низаций организованы ежемесячные семи
нары. На семинарах обсуждались такие 
вопросы, как планирование партийной ра
боты в цеховых партийных организациях, 
о практике подготовки и проведения пар
тийных собраний, о партийном контроле 
за хозяйственной деятельностью админи
страции.

На бюро периодически ставятся отчеты 
цеховых партийных организаций.

В результате несколько улучшилась ра
бота цеховых партийных организаций.

Особенно резко усилилось влияние 
парторганизации на деятельность коллек
тивов в цехах NsN: 3 и 4.

Чем больше коммунисты убеждались, 
что их критические замечания и предло
жения не проходят бесследно, тем актив
нее проходили собрания, тем острее и 
принципиальнее становилась критика и 
самокритика, тем больше ценных предло
жений стало вноситься в партийное бюро 
ц в отделы завода.

Важным моментом в работе партийной 
организации является подбор повестки 
дня и подготовка партийных собраний и 
заседаний партийного бюро. И здесь очень 
важно прислушиваться к  голосу коммуни
стов. Если вопрос поставлен правильно и 
своевременно, обсуждение его принесет 
несомненную пользу. На собраниях не раз 
указывалось на неудовлетворительную ра
боту завкома. Партийное бюро приняло 
решение обсудить работу завкома на 
партийном собрании. Такое партийное 
собрание состоялось в октябре прошлого 
года. Собрание было открытым, на нем 
присутствовал профсоюзный актив, рабо
чие, служащие, инженерно-технические 
работники завода. Была создана специаль
ная комиссия по подготовке к  собранию. 
В ее состав вошли рядовые коммунисты и
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В старших нлассах средних школ введены практикумы по машиноведению 
и электротехнике. Учащиеся знакомятся на них с устройством машин, электро
приборов, двигателей.

На снимке: учащиеся 10-го класса «а» 8-й средней школы (г. Томск) Гали
на Страмковская, Лисецкая Марина, Матвеев Геннадий, Завьялов Вадим и пре
подаватель физики Александр Александрович Сироткин в физическом кабинете 
на занятиях по электротехнике.

Фото Ф. Хнтриневича.

Н А  Л Е С О З А Г О Т О В К А Х

Своевременно подготовиться 
и организованно перейти 
на летние места работ

Многие леспромхозы комбината «Том- 
лес» в марте значительно усилили темпы 
лесозаготовок. Это дало возможность ком
бинату в целом выполнить квартальный 
план лесозаготовок на 100,4 процента. | 
Однако, выполнив квартальный план по 
общему объему, комбинат недодал народ-1 
ному хозяйству много деловой древесины. |
Видимо, руководители леспромхозов и

беспартийный актив. В ходе обсуждения 
1 работы завкома профсоюза было внесено 
( много ценных предложений. Работники 
1 завкома подверглись резкой критике. В 
настоящее время работа профсоюзной ор
ганизации значительно улучшилась.

Важнейшим условием правильного ру
ководства является коллективность в ра
боте, постоянная опора- на коммунистов, 
партийный актив.

Партийное бюро коллегиально решает 
все важнейшие вопросы. Прежде чем вы
нести очередное постановление или при
ступить к  обсуждению того или иного во
проса, глубоко изучаем положение дел, 
прислушиваемся к мнению коммунистов, 
собираем предложения членов парторга
низации. Наиболее важные вопросы ре
шаются на общих партийных собраниях, 
часто на открытых партсобраниях.

Однако следует сказать, что еще мно
гие критические замечания и. предложе
ния, членов партий не выполнены. Пар
тийному бюро завода предстоит улучшить 
руководство социалистическим соревнова
нием, активизировать пропагандистскую 
и агитационно-массовую работу, прибли
зить ее к  жизни, добиться повышения 
культуры производства.

Г. КИСЛИЦЫН, 
секретарь парторганизации Томского 

манометрового завода.

Выставка о пятилетием плане
В библиотеке Парбигского райкома 

КПСС организована выставка материалов 
на тему: «Великий план великого наро
да». В них рассказывается об изменениях, 
которые произойдут в народном хозяйстве

страны к  концу шеетой пятилетки.
В конторе колхоза имени Молотова кра

сочно оформлены плакаты, отображающие 
рост экономики артели за 1955 год и за
дания на 1956 год.

Наш агитатор
В селе Минаевке, Асиновского района, 

заслуженным уважением пользуется аги
татор Гелий Владимирович Павлов. Каждое 
воскресенье он приходит на- свою десяти- 
дворку и проводит беседы с домохозяйка
ми.

Гелий Владимирович'провел уже много 
интересных и содержательных бесед. В 
ходе XX съезда КПСС он читал нам вы
ступления делегатов, разъяснял междуна
родное положение, рассказывал о событи
ях в нашей стране,

Сейчас агитатор разъясняет решения 
съезда, проводит беседы по отчетному до
кладу ЦК КПСС съезду и по Директивам 
XX съезда партии по шестому пятилетне
му плану.

Рассказывает Павлов живо и увлека
тельно, приводит много интересных при
меров из газет и художественной литера
туры, из жизни нашего района.

Л. КОЗЮКОВА, А. МЕЛЬНИЧУК, 
домохозяйки.

комбината «Томлес» не сделали для себя j 
выводов из результатов работы прошлого 
года и все еще недооценивают важность 
выполнения сортиментного плана. Серьез
ный недостаток в работе комбината со
стоит также в том, что почти половина 
леспромхозов не выполнила квартальные 
планы.

Второй квартал для лесозаготовителей 
области является не менее напряженным, 
чем первый, поэтому недостатки, допу
щенные в первом квартале, должны быть 
незамедлительно устранены. Досрочно вы
полнить план второго квартала по всем 
количественным и качественным показа
телям —  главная задача лесозаготовите
лей нашей области.

В социалистическом соревновании лесо
заготовительных предприятий комбината 
«Томлес» за досрочное выполнение плана 
первого квартала первое место занял 
Тимирязевский леспромхоз (директор тов. 
Грунтович, секретарь парторганизации 
тов. Храпов), выполнивший квартальный 
план лесозаготовок на 122,6 процента и 
давший сверх плана 14,7 тысячи кубомет
ров леса. Второе место присуждено Лай- 
скому леспромхозу (директор тов. Баюкин, 
секретарь парторганизации тов. Дахно). 
Этот леспромхоз завершил выполнение 
квартального плана 21 марта и до конца 
месяца дал народному хозяйству сверх 
плана 18 тысяч кубометров леса. Третье 
место занял коллектив Асиновского лес
промхоза (директор тов. Абраменко, сек
ретарь парторганизации тов. Некрасов). 
Успешно выполнили квартальные планы, 
дали значительное количество древесины 
сверх плана также леспромхозы, заняв
шие следующие места: 4-е —  Ергайский,
5-е —  Тегульдетский, 6-е —  Куянов- 
екий, 7-е —  Нибегинский, 8-е —  Бере- 
гаевский, 9-е —  Калтавдкий, 10-е —  
Еолпашевский, 11-е —  Молчановский и
12-е —  Красноярский.

Работали в первом квартале плохо и не 
выполнили планы леспромхозы, занявшие 
следующие места: 13-е —  Средне-Чулым
ский, 14-е —  Каргасокский, 15-е — Том
ский, 16-е —  Чаинский, 17-е —  Зырян
ский, 18-е —  Пышкино-Троицкий, 19-е —  
Парабельский, 20-е —  Парбигский и 
21-е —  Бакчарский.

Практйка прошлых лет показывает, 
что многие леспромхозы рмбината «Том- 
лес» в апреле и мае резко снижают вы
возку древесины. Такое положение наблю
далось даже в тех леспромхозах, которые 
имеют рельсовые лесовозные дороги и ра
ботают с постоянными кадрами. Это мож
но видеть на примере работы в прошлом 
году хотя бы таких леспромхозов, как 
Ергайский, Берегаевский, Куяновекий, 
Средне-Чулымский. Ергайский леспромхоз 
в мае 1955 года сократил вывозку дре
весины по сравнению с мартом в 2,1 ра
за, Берегаевский —  в 2 раза, Еуянов- 
ский —  в 8 раз, Средне-Чулымский —  в
1,5 раза. Эти леспромхозы в мае вывезли 
леса меньше, чем в марте, на 40,2 тыся
чи кубометров.

Резкое снижение темпов лесозаготовок 
весной в большинстве леспромхозов объ
ясняется, прежде всего, тем, что руково
дители предприятий, начальники и техно
руки лесозаготовительных пунктов и ма
стера своевременно не организуют подго
товку к  работе в период распутицы. Они 
забывают, что работа в апреле и мае 
имеет некоторые особенности, трудности, 
и к  ней нужно хорошо готовиться. Мно
гое следует заранее предусмотреть и сде
лать для того, чтобы работа весной шла

ритмично, без срывов и спадов.
Снижение вывозки древесины в весен

нее время объясняется еще и тем, что 
среди некоторых руководящих работников 
леспромхозов сильны традиции сезонщи- 
ны.

На ряде предприятий комбината «Том- 
лее» были случаи, когда с наступлением 
теплых весенних дней много рабочих, за
нятых на лесозаготовках, отвлекалось на 
различные работы, не связанные с выпол
нением производственного плана. Это при
водило к  тому, что количество комплекс
ных бригад, работавших по графику цик
личности, резко сокращалось, организация 
труда ухудшалась.

Необходимо учесть ошибки прошлых 
лет и не допускать их повторения. Надо 
принять все меры к  тому, чтобы темпы 
лесозаготовок весной не снизились, чтобы 
предприятия работали ритмично и обеспе
чили досрочное выполнение плана второго 
квартала. Для этого нужно своевременно 
подготовиться и организованно перейти на 
летние места работ.

Что же необходимо сделать? Своевре
менный отвод летних лесосек на сухих 
возвышенных местах, тяготеющих к  лесо
возным дорогам, —  важнейшее условие 
бесперебойной работы леспромхозов в ве
сенне-летнее время. Поэтому нужно в на
туре тщательно осмотреть имеющийся ле
сосечный фонд и решить, можно ли вести 
здесь весной и летом лесозаготовки. Если 
нет, то немедленно ставить вопрос 
перед лесхозами о замене лесосечного фон
да. Подобрав необходимые лесосеки, надо 
без промедления приступить к  подготови
тельным работам: строить верхние скла
ды, разделочные площадки, погрузочные 
эстакады, вести уборку сухостойных и 
нависших деревьев, строительство усов 
лесовозных дорог и т. д. Если на мастер
ском участке или лесозаготовительном, 
пункте нет подготовительной бригады, то 
ее следует организовать и обеспечить не
обходимой техникой.

Очень важно заблаговременно развер
нуть лесозаготовки в летних лесосеках и 
•создать запасы леса у трасс летних ле
совозных дорог. Это является решающим 
условием бесперебойной работы каждого 
предприятия в период весенней распути
цы.

Многие леспромхозы ежегодно медлят с 
пуском в эксплоатацию дорог как авто- 
яежневых, так и конно-рельсовых, кото
рые зимой не работают. Объясняется это 
тем, что в леспромхозах, имеющих такие 
дороги, ждут, когда с них сойдет снег и 
они просохнут. Только после этого при
ступают к  ремонту дорог и пуску их в 
эксплоатацию. Это неправильно. Нужно 
уже сейчас очистить эти дороги от снега, 
немедленно отремонтировать их с тем, 
чтобы включить своевременно в работу.

С учетом профиля дорог и рельефа ме
стности необходимо подготовить, канавы 
для стока талых вод и предохранить до
роги от размыва.

Следует тщательно подготовить подвиж
ной состав для работы на летних лесовоз
ных дорогах, по зимним дорогам завезти 
на склады летних лесосек горючее и сма
зочные материалы.

Нельзя допускать повторения ошибок 
прошлых лет и резко уменьшать количе
ство рабочих, занятых на основных лесо
заготовительных работах. Все комплекс
ные бригады и мастерские участки, рабо
тавшие по графику цикличности зимой, 
должны успешно работать и в дни весен
ней распутицы.

Профсоюзные организации леспромхозов 
под руководством партийных организаций 
должны шире развернуть предмайское со
циалистическое соревнование лесозагото
вителей за досрочное выполнение произ
водственных планов, за лучшее использо
вание техники, за повышение рентабель
ности каждого лесозаготовительного пред
приятия.

- □  □  □ -

ЮБ ИЛ Е Й  ТЕ ХНИКУМА
Томский топографический техникум 

отметил 25-летний юбилей. За четверть 
века им выпущено 1.300 специалистов. 
Только в аэрогеодезических предприятиях 
Сибири и Еазахстана работают иа руково
дящих должностях 80 выпускников тех
никума.

Со своими питомцами коллектив техни
кума поддерживает постоянную связь. Е 
юбилею, например, прислали поздравления 
более 200 выпускников. Многие приеха
ли из различных областей страны на 
юбилейный вечер. Они встретились с 
учащимися в группах, рассказали им о 
работе на предприятиях.

Н а сцене рай о н н о го  Д о м а  к у л ь т у р ы
Драматический коллектив Ваеюганского 

районного Дома культуры осуществил по
становку спектакля «На той стороне» 
А. Барянова, тепло встреченную зрителя
ми.

Агитбригада Дома культуры обслужила 
концертами рыбаков* отдаленной рыболо
вецкой артели имени Молотова, рабочих

участка Слопцов Яр, колхозников сельхоз
артели имели Еалинина.

Активное участие в работе районного 
Дома культуры принимают многие работ
ники конторы связи, райпотребсоюза, ры
бозавода, средней школы, промкомбината.

В. БОРЗЕЦОВ.

Агрономические рекомендации 
по выращиванию кукурузы в колхозах 

Томской области на 1956 год ;
ВЫБОР УЧАСТКА И ПОЛЕЙ 

СЕВООБОРОТА

Посевы кукурузы необходимо разме
щать на участках, расположенных на 
южных, юго-западных и юго-восточных 
склонах, защищенных лесом от северных 
холодных ветров, с плодородными почва
ми, не засоренными корневищами и кор- 
неотпрыс-ковыми сорняками. Нужно так
же использовать под посев кукурузы 
участки речных пойм с плодородной, 
нетяжелой почвой, а- также целинные 
земли, распаханные малопродуктивные 
луга и пастбища. Нельзя сеять к у 
курузу на участках, склонных к  забола
чиванию, с холодными и кислыми почва
ми.

В прифермском или полевом севооборо
те кукурузу размещать лучше всего вто
рой культурой после пара, по обороту 
пласта целины, залежи многолетних трав, 
а также по пласту многолетних трав, пос
ле картофеля, корнеплодов и овощей. Се
менные участки кукурузы следует разме
щать по хорошо удобренным парам. Еу- 
курузу можно высевать как парозани
мающую культуру в том случае, если она 
пойдет на зеленый корм.

Посев кукурузы лучше всего произво
дить по зяби, вспаханной в ранние сро
ки, или по парам.

ВЕСЕННЯЯ ОБРАБОТКА ПОЧВЫ

Для сохранения влаги в почве надо 
рано весной зябь или пар заборонить в 
два следа. Еультивацию производить в 
зависимости от засоренности и уплотнен
ности почвы, одни или два раза, вдоль и 
поперек осенней вспашки с одновремен
ным боронованием в агрегате. Первая 
культивация проводится на глубину 8 —- 
10 сантиметров. Непосредственно перед 
посевом почва должна быть прокульти
вирована на глубину заделки семян.

Перепашку зяби под кукурузу необхо
димо производить в ранние сроки только 
на сильно уплотнившихся почвах или при 
внесении навоза. Пласт многолетних трав 
весной обрабатывается дисковыми боро
нами на глубину 10— 12 сантиметров.

При посеве кукурузы на свежих участ
ках речной поймы, особенно подвергаю
щихся ежегодно весеннему затоплению, 
основную вспашку почвы проводить вес
ной после спада воды.

ВНЕСЕНИЕ УДОБРЕНИЙ

Перепревший и полуперепревший навоз 
вносится под зяблевую вспашку или ве
сеннюю перепашку зяби из расчета: на 
подзолистых почвах— 30— 40 тонн, на 
серых оподзоленных почвах —  20 —  30 
тонн на гектар.
Под предпосевную культивацию вносятся 

органо-минеральные удобрения из расчета
3—  5 тони перегноя в смеси с 2— 3 
центнерами суперфосфата, 1 центнером 
калийной соли, 0,5— 1 центнером аммиач
ной селитры. При отсутствии или недо
статке минеральных удобрений перегной 
вносить в смеси с 4— 5 центнерами золы 
пли птичьим пометом по 1 центнеру на 
гектар.

При наличии в почве заметного числа 
проволочника (15— 20 ш тук на 1 квад
ратный метр) следует вносить под пред
посевную культивацию одновременно с 
органо-минеральными удобрениями 25- 
процентный дуст гексахлорана в количе
стве 40 килограммов на гектар на песча
ных и супесчаных почвах и по 50 кило
граммов на суглинистых.

ПОДГОТОВКА СЕМЯН К ПОСЕВУ

Початки и семена кукурузы, получен
ные для семенных целей, необходимо 
хранить в проветриваемых и сухих поме
щениях. Влажность семян кукурузы не 
должна превышать 14 —  15 процентов.

Обмолачивать початки кукурузы  следу
ет за 5— 6 дней до начала посева. Пос
ле обмолота семена следует рассортиро
вать на три фракции (мелкую, среднюю, 
крупную) для раздельного посева.

Чтобы увеличить энергию прорастания 
семян, их нужно подвергать в течение
4—  5 дней солнечному обогреву. Для пре
дохранения от заболеваний пузырчатой 
головней и от других грибных заболева
ний обрабатывать препаратом «АБ» (на 1 
центнер семян брать 150— 200 граммов 
препарата) или препаратом «гранозан» 
(100 граммов на 1 центнер семян).

Для предохранения молодых всходов от 
повреждения проволочником перед посевом 
семена обязательно опудрить гексахлора
ном из расчета 2 килограмма гексахло
рана на 1 центнер семян.

СРОКИ ПОСЕВА КУКУРУЗЫ

Высевать кукурузу нужно в прогретую 
почву, когда температура почвы на глу
бине заделки семян достигнет 6— 8 гра
дусов тепла, что совпадает в наших усло
виях с массовым севом пшеницы.

Посев на семенные цели производить в 
первую очередь.

СПОСОБЫ ПОСЕВА, НОРМЫ ВЫСЕВА 
И ГЛУБИНА ЗАДЕЛКИ СЕМЯН

Еукуруза должна быть посеяна квад
ратно-гнездовым способом. Посев произво
дить специальными сеялками с мерной

проволокой СЕГ-6, СШ-6 и СП1-6А, а 
также переоборудованными зерновыми се. 
ялками. Посев широкорядным способом 
допускать только на участках, где ку ку 
руза предназначена на зеленую подкорм
ку. Ширина междурядий при квадратно- 
гнездовом посеве 70x70 сантиметров, 
при широкорядном посеве ширина между
рядий может быть 45 —  60 сантиметров.

При посеве кукурузы  для получения 
початков молочно-восковой спелости вы
севать по 4— 5 зерен в каждое гнездо, 
для получения силосной массы высевать 
по 5— 7 зерен. Нормы высева семян на 
один гектар устанавливать с учетом ко
личества гнезд на гектар, зерен в гнезде 
и абсолютного веса (1.000 зерен), с уче
том всхожести семян.

При раннем сроке сева семена заде
лывать на глубину 5 сантиметров, а при 
поздних сроках, или при недостаточной 
влажности почвы, семена заделывать на 
глубину 8— 10 сантиметров.

Прикатывание почвы производится е 
учетом конкретных, сложившихся перед 
посевом или после посева условий..

Необходимо организовать строгий конт
роль за качеством сева, периодически 
проверяя прямолинейность посева в по
перечном и продольном направлениях, 
глубину заделки семян, равномерность 
высева, ширину стыковых междурядий.

УХОД ЗА ПОСЕВАМИ КУКУРУЗЫ
Обязательно надо применять боронова-J 

ние почвы легкими боронами до и после 
появления всходов для уничтожения сор
няков и почвенной корки. Боронование 
посевов после всходов производится при 
образовании у кукурузы 2— 3 листочков, 
только днем, когда растение становится 
менее ломким.

Первую междурядную обработку в двух 
направлениях проводить на глубину 
10— 12 сантиметров при появлении на 
растениях 4— 5 листочков, вторую куль
тивацию на глубину 8 сантиметров про
водить, когда высота растений достигает 
50— 60 сантиметров, не более. При 
наличии в почве достаточного количества 
влаги эту культивацию следует заменить 
окучиванием.

Междурядья обрабатываются трактор
ными ‘ навесными культиваторами 
ЕОН-2,8, прицепными ЕУТС-4,2 и КП-3 
с приспособлением и конными культивато
рами с окучниками.

На семенных участках следует Ъстав- 
лять в гнезде не более 2 растений, для 
получения початков в молочно-восковой 
спелости, для раздельного их силосования 
—  по 3 растения.

Под первую культивацию следует вне
сти подкормку из местных или минераль
ных удобрений. При подкормке вносить 
на гектар 0,8— 1 центнер аммиачной се
литры, 1— 1,5 центнера суперфосфата 
или 3— 4 центнера сухого птичьего по
мета.

На семенных участках и  на участках, 
засеянных для раздельного силосования, 
проводить пасынкование 2— 3 раза, а в 
период цветения —  искусственное допол
нительное опыление растений.

Систематически удалять с поля все pa- t  
етения или части растений кукурузы, 
пораженные пузырчатой головней (до 
растрескивания головневых вздутий), и 
немедленно закапывать их в землю на 
глубину 40 —  50 сантиметров вдали от 
поля кукурузы.

УБОРКА КУКУРУЗЫ

Уборку кукурузы производить до на
ступления заморозков, на зеленый корм 
и выпас посевы кукурузы используются 
по времени в соответствии с хозяйствен
ной целесообразностью.

Уборку початков в молочно-восковой 
спелости производить раздельно от стеб
лей, ручным способом. Я

Стебли кукурузы скашивать силосо
уборочными комбайнами, зерновыми ком
байнами, приспособленными для уборки 
силосных культур, тракторным и кон
ными сенокосилками с последующим 
измельчением стеблей. При уборке стеб
лей кукурузы нельзя допускать высокого 
среза их, затаптывания и потерь зеленой 
массы.

ОРГАНИЗАЦИЯ ТРУДА

Имея в виду пока еще недостаточный 
уровень механизации возделывания ку ку 
рузы, рекомендуется в составе полеводче-Д: 
ских бригад создавать специальные куку 
рузоводческие звенья, за каждым из ко
торых закрепить посевы кукурузы в раз
мере 40 —  50 гектаров. Звено комплек
туется в составе 5 —  7 человек из луч
ших, опытных колхозников. Звеньевой ут
верждается правлением колхоза и работа
ет наравне со всеми колхозниками. Еонт- 
роль за качеством и учет выработки чле
нов звена ведет звеньевой.

Бригадир полеводческой бригады и 
звеньевой обеспечивают постоянство со- ' 
егава звена в течение сезона и органи
зуют социалистическое соревнование кзк 
внутри звена, так и между звеньями за 
лучшее проведение отдельных работ и 
за высокие урожаи початков и стеблей 
кукурузы.

Областное управление сельского 
хозяйства.

□  □ □

Смотр художественной самодеятельности
школьников

1— 2 апреля состоялись заключитель
ные концерты смотра художественной са
модеятельности учащихся школ г. Томска.

В смотре приняли участие коллективы 
27 школ города. В отличие от ранее про
водившихся смотров нынче одновременно 
с показом самодеятельности были органи
зованы выставки изобразительного твор
чества. На них были представлены вы
шивки, макеты, действующие модели, 
различные приборы. Особенно разнообраз
ные изделия ребят были показаны на вы
ставках городского Дома пионеров, школ 
№ 4  12, 43, 27. 47. 8.

В районных смотрах участвовало более
10.000 школьников. Только на заключи
тельных концертах выступило 4.200 че
ловек.

Решением городского оргкомитета но 
итогам смотра первое место присуждено 
Куйбышевскому району, школы которого 
выставили наибольшее число участников 
и показали хорошее качество исполнения. 
Из школ первое место заняли коллективы 
43-й и 45-й, выступавшие совместно, и
6-й школы. Вторые места заняли школы 
N°IN° 5, 2, 12, 47, 4 и третьи —  школы 
Ж№  24, 48, 9.

Коллективам, занявшим первые места, 
вручены почетные грамоты обкома ВЛКСМ 
и кубки. Большой группе участников 
смотра вручены почетные грамоты обкома 
ВЛЕСМ и похвальные листы горкома 
комсомола.
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Кредиты на механизацию 
производства

I  Повышение производительности труда—  
' решающее условие дальнейшего развития 

народного хозяйства нашей страны. Од
ним из основных путей повышения про
изводительности труда является дальней
шее улучшение организации производства, 
умелое использование производственных 
площадей, расширение комплексной меха
низации и автоматизации производствен
ных процессов, борьба за внедрение новой 
техники.

Промышленные предприятия имеют ши
рокие возможности для проведения работ 
хго механизации и автоматизации произ
водства. Банки выдают кредиты предприя
тиям на проведение работ по усовершенст
вованию производства. Увеличены разме
ры кредита. Если раньше кредит выдавал
ся на срок до одного года, начиная с вы
дачи первой ссуды, то сейчас банк пред
ставляет кредит сроком до двух лет, а 
предприятиям металлургической, химиче
ской, угольной и нефтяной промышленно
сти по ходатайствам министерств сроком 
до трех лет.

Расширены права местных учреждений 
Госбанка. 200.000 рублей на одно органи
зационно-техническое мероприятие может 
выдать управляющий отделением банка, 
до миллиона рублей может выдать управ
ляющий республиканской, краевой и об
ластной конторой.

В целях расширения системы кредито
вания на усовершенствование производст
ва расширены права директоров промыш- 

i  ленных предприятий по утверждению не- 
обходимой документации. Сметно-финансо
вые расчеты, как и расчеты окупаемости 
затрат, в настоящее время утверждаются 
руководителем предприятия нрн сумме за
трат до одного миллиона рублей, а по 
крупным предприятиям —  до двух мил
лионов рублей.

В прошедшем году некоторые предприя
тия города Томска и области широко ис
пользовали кредиты Госбанка на механи
зацию производственных процессов. Это 
дало нм возможность успешно выполнить 
производственные задания, снизить себе
стоимость продукции, выполнить планы 
накоплений.

Коллектив завода «Томкабель» за счет 
кредита в сумме 259 тысяч рублей при
обрел и установил агрегат непрерывной 
вулканизации. Благодаря этому он снизил 
себестоимость накладки резиновой изоля
ции более чем в два раза. Годовая эконо
мия составила 179 тысяч рублей. Внедрив 
в производство еще ряд усовершенствова
ний, коллектив предприятия дал сверх го
дового плана на несколько миллионов руб
лей продукции.

Умело использовали государственный 
кредит на Томской швейной фабрике. По
лучив ссуду, здесь приобрели новые мно
гоигольные и петельные машины, отпари- 
вательный аппарат, электропрессы и т. д.

Годовая экономия от внедренных меро
приятий составит 291 тысячу рублей. 
Коллектив фабрики улучшил качество вы
пускаемой продукции.

Некоторая работа по внедрению новой 
техники и усовершенствованию техноло
гических процессов проделана на Томском 
хлебокомбинате.

Однако большинство промышленных 
предприятий г. Томска и области очень мед
ленно осваивает кредиты на внедрение 
новой-техники, механизацию и улучшение 
технологии производства. Еще в августе 
прошлого года Госбанком был разрешен 
кредит Томской карандашной фабрике сро
ком на два года для проведения работ по 
переходу на новую технологию производ
ства карандашной дощечки с безопилоч- 
ным раскроем древесины. Это мероприятие 
позволило бы повысить производительность 
труда на 14,6 процента, снизить стои
мость продукции на 4,7 процента. Общая 
годовая экономия —  282 тысячи рублей. 
И все-дак.и руководители предприятия к 
освоению ссуды еще и не приступали/.

Плохо осваивается ссуда на Томском 
ликеро-водочном заводе. В марте прошло
го года завод получил 117 тысяч рублей 
на приобретение и установку двух осмо- 
лочно-опечатывающих и двух укупороч
ных автоматов. Ввод в производство этих 
машин давал почти трехкратное повыше
ние производительности труда и экономию 
в 124 тысячи рублей. Однако механиза
ция полностью не внедрена. Ссуды про
срочены и взысканы Госбанком.

Не лучше положение и на Томском гор- 
молзаводе. Предприятие не выполнило го
дового плана по повышению производи
тельности труда, допустило значительное 
удорожание себестоимости выпускаемой 
продукции, но, несмотря на это, руководи
тели завода не занимаются освоением кре
дита на механизацию производства. Также 
обстоит дело на Томской кондитерской 
фабрике.

Примеров можно привести много. Они 
свидетельствуют о том, что руководители 
промышленных предприятий нашей обла
сти неохотно и плохо пользуются ссудами 
Государственного банка на механизацию 
производственных процессов.

Это положение надо исправить. В Ди
рективах XX съезда КПСС по шестому 
пятилетнему плану предусмотрен дальней
ший подъем производительности труда. 
Для выполнения этой основной задачи 
промышленным предприятиям нужно раз
вернуть .настойчивую борьбу за механиза
цию и автоматизацию производственных 
процессов. Хорошее использование креди
тов Госбанка будет играть в этом деле 
большую роль.

К. ПИЛЬНИКОВА, 
старший кредитный инспектор 
городского управления Тсмгксй 

областной конторы Госбанка.

Прибытие А. И. Микояна 
в Ханой

ХАНОЙ, 2 апреля. (ТАСС). Сегодня в 
Ханой по приглашению правительства Де
мократической Республики Вьетнам при
был Первый заместитель Председателя Со
вета Министров СССР А. И. Микоян. С 
ним прибыли Председатель Президиума 
Верховного Совета Узбекской ССР Ш . Р. 
Рашидов и другие сопровождающие А. И. 
Микояна лица.

Аэродром Жиала был украшен государ
ственными флагами Демократической Рес
публики Вьетнам ц СССР. Над зданием 
вокзала аэропорта —  полотнища алого 
цвета со сверкающими золотом надписями 
на вьетнамском и русском языках: «Да
здравствует нерушимая дружба между на
родами Вьетнама и Советского Союза!».

Для встречи А. И. Микояна на аэродром 
прибыли премьер-министр и министр 
иностранных дед Демократической Рес
публики Вьетнам Фам Ван Донг, генераль
ный секретарь Партии трудящихся Вьет
нама Чыонг Тинь, заместитель премьер- 
министра и министр национальной обо
роны генерал Во Нгуен Зиап, заместитель 
премьер-министра и министр внутренних 
дел Фан Ее Тоай, председатель президиу- 

| ма Национального собрания Демократиче- 
■ ской Республики Вьетнам Тон Дык Тханг, 
член Политбюро Центрального Комитета 
Партии трудящихся Вьетнама Ле Дык Тхо, 
министры, депутаты Национального собра

ния, многочисленные представители об
щественных организаций, вьетнамские 
и иностранные журналисты.

На аэродром встречать А. И. Микояна 
прибыли также Чрезвычайный и Полно
мочный Посол CCCF в Демократической 
Республике Вьетнам М. В. Зимянин, со
трудники советского посольства, главы 
других дипломатических представительств, 
аккредитованные в Ханое.

В 14 часов 50 минут по местному вре
мени самолет подруливает к  зданию вок
зала аэропорта. Встреченный бурными 
аплодисментами, из самолета выходит 
А. И. Микоян.

Премьер-министр и министр иностран
ных дел Демократической Республики 
Вьетнам Фам Ван Донг тепло здоровается 
с А. И. Микояном и Ш. Р. Рашидовым и 
знакомит их с находящимися на аэродро
ме государственными и политическими 
деятелями Демократической Республики 
Вьетнам, главами дипломатических пред
ставительств, аккредитованными в Ханое.

Дети преподносят А. И. Микояну цветы. 
Военный оркестр исполняет государствен
ные гимны СССР и Демократической Рес
публики Вьетнам. А. И. Микоян и 
Фам Ван Донг обходят почетный караул.

Фам Ван Донг подходит к  микрофону и 
произносит речь:

Речь Фам В ан Донга
Уважаемый товарищ, Глава Советской 

Правительственной делегации! Считаю 
большой честью и радостью от имени 
вьетнамского народа, правительства Демо
кратической Республики Вьетнам, Партии 
трудящихся Вьетнама передать горячий 
привет прибывшей к  нам в столицу Вьет
нама —  Ханой —• Советской Правитель
ственной делегации во главе с Первым за
местителем Председателя Совета Минист
ров СССР товарищем А. П. Микояном. 
(Бурные аплодисменты).

С величайшей радостью и энтузиазмом 
встречает вьетнамский народ Советскую 
Правительственную делегацию, дорогих 
представителей великого советского наро
да, первой во всемирной истории страны 
социализма —  оплота мира и демократии 
во всем мире, верного друга трудящихся, 
угнетенных народов и прогрессивного че
ловечества. (Бурные аплодисменты).

Весь вьетнамский народ от севера до 
юга, от горных до равнинных районов, 
различные слои населения и различные

-□  О □ -

БОЯСЬ „ХЛОПОТ"
Пренебрежительное отношение к звероводству

Общий доход колхоза имени Микояна, 
Ваеюганского района, составил в 1955 
году 115 тысяч рублей.

—  Что и говорить, мало, —  сокру
шенно качает головой председатель прав
ления тов. Тарновский.

—  Как же вы думаете добиваться по
вышения доходов?

—  Просто и не знаю, —  вздыхает 
председатель.

Звероводство —  одна из наиболее пер
спективных отраслей животноводства в 
Васюганском районе.

Однако тов. Тарновский упорно не же
лает видеть этой возможности для подъе
ма артельного хозяйства.

—  Хлопот не оберешься, только заведи 
лисиц, —  говорит он. —  Может быть, 
года через два займемся этим делом, а 
сейчас не будем.

Подобный же консерватизм проявляют 
и в ряде других артелей района. Предсе
датель колхоза имени Калинина тов. Кра
сиков согласен с тем, что звероводство —  
отрасль доходная, но практически по ор
ганизации зверофермы в 1956 году ниче
го не намечает.

Не хотят браться за разведение лисиц 
и в колхозе имени Ворошилова.

Лишь в двух колхозах района —  имени 
Ленина и жмени Кагановича— имеются ли- 

ь софермы, и обе они находятся в крайне 
' запущенном состоянии. На фермах до
пущено родственное разведение. В колхозе 
имени Ленина в истекшем году сменилось 
три зверрвода. Уход за лисами поручается

случайным, не знающим и не любящим 
это дело людям. В результате здесь менее 
чем за год погибло 20 лисят и одна взрос
лая самка. Неудовлетворительный уход, 
плохая подготовка к  гону, плохое содер
жание лисиц, —  вот причины, мешающие 
колхозам имени Ленина и имени Кагано
вича расширять звероводство и получать 
от него большие доходы.

А между тем, несколько лет назад зве
роферма в колхозе имени Ленина давала 
высокий доход. В 1954 году каждый за
траченный на лисоферму трудодень дал 
колхозу по 33 рубля 70 копеек дохода, 
тогда как доход на трудодень, затрачен
ный на молочно-товарной ферме, составил 
лишь 20 рублей. В 1952 году доход от 
звероводства в колхозе почти в три раза 
превысил сумму дохода от свиноводческой 
фермы и был всего на 2.328 рублей мень
ше дохода, полученного от фермы круп
ного рогатого скота. В то время в колхо
зе работал опытный зверовод.

В каждом колхозе района есть все воз
можности уже сейчас, не теряя времени, 
приступить, к  организации лисоферм с тем, 
чтобы к  концу года они уже дали доход.

Отсутствие опытных кадров звероводов 
во многих колхозах, безусловно, на пер
вых цорах будет сказываться. Поэтому 
необходимо организовать курсы звероводов.

Областное управление сельского хозяй
ства должно направить в Васюганский 
район зоотехника-зверовода. Такой спе
циалист крайне необходим.

Н. СТАДУХИН.

[ национальности с большой честью выра- 
1 жают вам и советскому народу горячие 

чувства солидарности и дружбы, безгра
ничную веру, глубокую признатель
ность вьетнамского народа братскому со
ветскому народу, указавшему нам и на
родам всех стран путь сплочения в борь
бе за свое освобождение. (Аплодисменты).

Вьетнамский народ уверен в том, что 
посещение Вьетнама Советской Правитель
ственной делегацией имеет знаменатель
ное значение; оно еще более укрепит су
ществующие узы дружбы между народа
ми Вьетнама и Советского Союза, являю
щейся новым источником сил для вьет
намского народа в его справедливой борь
бе за строительство мирного, единого, не
зависимого, демократического и процвета
ющего Вьетнама.

Пусть крепнет вечная, нерушимая 
вьетнамо-советская дружба! (Бурные, про
должительные аплодисменты).

Затем выступил А. И. Микоян.

Речь А. И. М икояна
Дорогие друзья!
Разрешите на вашей свободной земле 

приветствовать героический вьетнамский 
народ, который обрел свою независимость 
в результате напряженной борьбы. (Бур
ные аплодисменты).

В этой борьбе вьетнамский народ не 
жалел своих сил и в течение многих лет 
нес тяжкие жертвы.

Ныне свободный вьетнамский народ 
взялся за мирный творческий труд. Пе
ред ним стоят важные задачи: залечить
раны, нанесенные его экономике войной, 
обеспечить дальнейшее развитие своего 
хозяйства, поднять материальный и куль
турный уровень жизни населения и на 
основе женевски? соглашений добиться 
мирного объединения своей страны путем 
демократических свободных выборов. (Бур
ные аплодисменты).

От имени Советского Правительства н 
народов СССР желаю вам успешного осу
ществления этих благородных задач в ин
тересах вьетнамского народа и мира во 
всем мире. (Бурные, продолжительные ап
лодисменты).

Товарищи А. И. Микоян и Фам Ван 
Донг садятся в машину. Во вторую маши
ну вместе с Тон Дык Тхангом садится
III. Р. Рашидов.

На всем пути следования машин от 
аэродрома до резиденции президента рес
публики, где А. И. Микоян и Ш. Р. Ра
шидов будут находиться во время пребы
вания в Ханое, гостей восторженно при
ветствуют население столицы, крестьяне 
окрестных деревень. Советских гостей 
встречали свыше ста тысяч человек.

-□  □  □ -

Н О В А Я  У Л И Ц А

В колхозе «Заря коммунизма», Каргасокского района, наряду с производ
ственным ведется жилищное строительство.

За последние 2 года на центральной усадьбе колхоза в поселке Павлово 
выросла новая улица. Здесь в новых домах живут члены артели тт. Гришин, 
Никель, Овечкин, Стрешко. Сосунов, председатель колхоза тов. Каминский, 
секретарь парторганизации тов. Тверетин.

Сейчас строят новые дома колхозники тт. Товаре, Шарф, Гармс. Правление 
оказывает им помощь в подвозке и распиловке леса, выделяет на строительство 
плотников.

На снимке: новые дома колхозников на центральной -  улице артели «Заря 
коммунизма». Фото С. Николаева.

Большой резерв сокращения затрат
Для успешного выполнения поставлен

ных XX съездом КПСС задач по крутому 
подъему сельскохозяйственного производ
ства огромное значение имеет повышение 
производительности труда в колхозах, 
снижение затрат на производство единицы 
сельскохозяйственной продукции. Очень 
важно упорядочить организацию и оплату 
труда в колхозах, сократить администра
тивно-управленческий персонал, добиться 
того, чтобы как можно больше людей 
трудилось непосредственно на производ
стве.

В колхозах зоны Галкинской МТС в 
последнее время стало больше уделяться 
внимания вопросам организации и опла
ты труда, борьбе с непроизводительными 
затратами. Однако недостатков в этом де
ле еще много. Один из них —  непо
мерно раздутые административно-управ
ленческие штаты, затраты на содержание 
которых обходятся сельхозартелям чрез
вычайно дорого.

Характерен следующий пример: на 476 
человек, работающих на животноводче
ских фермах в качестве доярок, свинарок, 
телятниц, птичниц, чабанов и скотников, 
приходится 34 освобожденных заведую
щих фермами и учетчиков.

Есть ли нужда содержать на фермах 
такой обширный управленческий аппа
рат? Думается, что нет. В ряде случаев 
управленческие штаты можно сократить 
без ущерба для дела.

В поселке Сухое, где расположена одна 
из бригад сельхозартели имени Хрущева, 
имеется 3 фермы —  крупного рогатого 
скота, овец и свиней. При правильной 
организации дела с руководством фермами 
мог бы легко справиться один человек. 
Однако правление колхоза содержит здесь 
двух освобожденных заведующих ферма
ми.

В ряде колхозов оплата труда управ
ленческому аппарату не упорядочена. В 
колхозе имени Ворошилова заведующему 
свинотоварной фермой тов. Венцелю в 
прошлом году было начислено 1.778 тру. 
додней, или на 220 трудодней больше, 
чем председателю колхоза. Подсчитано, 
что, не принимая личного участия в тру
де, он «зарабатывал» в день по 5 трудо

дней. А между тем, на свиноферме колхоза 
работают лишь 7 свинарок. В этом же 
колхозе вместо старшего скотника по 
уходу за молодняком крупного рогатого 
скота содержится освобожденный заведу
ющий фермой Райбер, которому за прош
лый год было начислено 1.115 трудодней.

Сплошь и рядом можно наблюдать слу
чаи, когда здоровые, трудоспособные лю
ди работают в' колхозах в качестве сторо
жей, уборщиц, учетчиков, рассыльных, 
кладовщиков. Например, в колхозе имени 
Ленина из 180 трудоспособных 20 чело
век не участвуют непосредственно в тру
де, находятся на различных должностях.

В передовых колхозах для улучшения 
обслуживания ферм, сокращения управ
ленческо-административных штатов созда
ются комплексные бригады. Однако в кол
хозах зоны Галкинской МТС до сих пор 
имеется лишь одна такая бригада —  в 
колхозе имени Буденного. Между тем, ус
ловия для создания комплексных бригад 
есть и в других колхозах.

Сейчас, когда почти в каждом колхозе 
имеется агроном или зоотехник, нет необ
ходимости содержать освобожденного за
местителя председателя колхоза. Эту 
должность с успехом может совмещать 
один из специалистов сельского хозяй
ства. Однако такой перестройки в колхо
зах зоны Галкинской МТС не проводится, 
хотя, в большинстве своем, заместители 
председателей правления колхозов, по су
ществу, ни за что в артельном хозяйстве 
не отвечают, выполняют отдельные пору
чения правления или его председателя. 
Сокращение должности заместителя пред
седателя колхоза сбережет много общест
венных средств.

Не распространена в колхозах и такая 
важная форма высвобождения работников 
с административно-управленческих долж
ностей, как совмещение профессий.

Сокращение административно-управ
ленческого аппарата в колхозах —  дело 
большой государственной важности. Про
ведение этой работы будет способство
вать укреплению экономики колхозов, со. 
вершенствованию методов руководства 
артельным хозяйством.

L  ЛИТАВИН.

Бесхозяйственное строительство*
В нашей области за последние годы 

построено много новых школ, но школь
ное строительство ведется в ряде случаев 
очень медленно и плохо. Ежегодно пере
расходуются большие средства. Так, при 
строительстве Малиновской школы (Ту- 
ганекий район) перерасходовало 123 ты
сячи рублей. До сего времени не выпол
нены строительно-монтажные работы на 
112 тысяч рублей, хотя в декабре школа 
сдана в эксплоатацшо.

•Постройку двухэтажного здания Турун- 
таевской средней школы в этом же райо
не руководители стройки начали на пло
щадке, не утвержденной проектом, без 
проектно-сметной документации. При об

следовании работ было выявлено, что 
фундамент здания вместо бетонно-гравий
ного основания ш ел рыхлый песок и 
гравий. Только в начале строительства 
пущено на ветер 227.000 рублей. Тех
надзором дальнейшее строительство шко
лы на этом фундаменте запрещено. За
ведующий облоно М. Нестеров, имея в 
своем распоряжении контрольно-техни
ческий аппарат, не обеспечил действенно
го колгроля за стройками.

Необходимо строго наказывать винов
ников растранжиривания государствен
ных средств, усилить контроль за строи
тельством.

д. сыхин.

Невнимание к учреждениям культуры
Тегульдетская районная библиотека 

расположена в неприспособленном, тесном 
помещении. В нем очень холодно. В на
чале декабря было решено перевести биб
лиотеку в другое помещение, но это не 
было сделано.

Сельские библиотеки района нуждают
ся в помощи отдела культуры. Однако

работники отдела бывают в них редко. 
Работники райисполкома, райкома комсо
мола не участвуют в проведении семина
ров культпросветработников, а их сове
ты и помощь очень нужны культпросвет
работникам.

БУЛАТОВА.

Ветеринарным учреждениям нужна помощь
В Каргасокском районе имеется 9 ве- . 

теринарных участков и пунктов, которые 
призваны проводить в колхозах профилак
тику и лечение сельскохозяйственных жи
вотных.

Однако условия для работы ветеринар
ным работникам не созданы. Большинство 
пунктов не обеспечено необходимыми хи
рургическими и другими инструментами.
В поселках Наунаке и Киндале нет поме
щений ветпунктов, медикаменты здесь 
приходится хранить в телятниках.

Для ремонта помещений ветучастков в 
поселках Усть-Чижапкв и Ново-Югино бы
ли в прошлом году отпущены средства, но 
использовать их не удалось, так как сме
ты на ремонт были высланы проектным 
бюро облсельхозуправления лишь в нояб
ре.

Не обеспечены ветучастки транспорт
ными средствами. Основной путь пере
движения в районе в летнее время —  ре
ки. Но ни на одном ветпункте нет ни мо
толодки, ни простой лодки. Чтобы попасть 
в тот или другой колхоз, ветеринарные 
работники по нескольку дней дожидаются 
попутного транспорта.

Областное управление сельского хозяй
ства уже в течение ряда лет обещает 
снабдить ветучреждения района мотолод
ками, обеспечить необходимыми инстру
ментами, отремонтировать помещения вет
пунктов'. Нужно, наконец, перейти от 
обещаний к  делу.

В. ЛОТОВ,
главврач Каргасокского райсельхоз- 

улравления.

К о р о т к и е  с и г н а л ы

Дела и нуЖдЫ юнЫх натуралистов
Работа е юннатами занимает важное 

место в системе политехнического обуче
ния. Она развивает у учащихся интерес к 
сельскому хозяйству, закрепляет и углуб
ляет знания биологии, полученные в клас
се, учит применять их на практике.

За последние 2 года юннатская работа 
в школах области приобрела более массо
вый характер. Возросло количество круж
ков, шире проводится работа на учебно
опытных участках. Активно проходят в 
школах области такие мероприятия,, как 
«Неделя сада», «День птиц», «Праздник 
урожая», конкурсы по сбору семян де
ревьев и кустарников и дикорастущих 

{  ягод. Так, ученики Ново-Сондровской 
^  школы собрали 1.958 килограммов кедро

вого ореха, 1.078 килограммов ягод. Они 
получили высокие урожаи овощей, ку ку 
рузы и вырастили в открытом грунте ар
бузы п дыни.

Большое распространение в школах по
лучило выращивание кукурузы на учебно-, 
опытных участках школ. Почти во всех 
школах организованы звенья по выращи
ванию кукурузы на колхозных полях.

пашевские юннаты вырастили несколько 
тысяч корней рассады томатов в торфо
перегнойных горшочках и передали их 
колхозу имени Молотова.

Уже несколько лет подряд воспитанни
ки Тогурского детского дома оказывают 
помощь колхозу имени Сталина. Звено 
юннатов Ю. Трифоновой получило в 1955 
году 30 тонн картофеля с площади 1,03 
гектара. Воспитанники детдома выработа
ли в 1955 году в колхозе около 3 ты
сяч трудодней. Тогурские юннаты в тече
ние двух лет являлись участниками
всхв.

В школах Кожевниковского района мно
гие юннаты шефствуют над молодняком 
скота. В Ново-Покровской школе 10 юнна
тов под наблюдением дояров вырастили в 
1955 году 8 телят и 2 пары ягнят. В Ур- 
тамсвой семилетней школе созданы звенья 
по уходу за жеребятами.

Однако состояние работы е юннатами в 
целом по области далеко не удовлетвори
тельно.

В ряде районов многие семилетние 
школы и почти половина начальных школ 
не имеют учебно-опытных участков.

Тематика юннатской работы зачастую 
однообразна. В основном она рассчитана 
на учащихся 5— 6 классов. В старших 
же классах опытная работа превращается. 
Нередко опытная работа направлена глав
ным образом на получение высоких уро
жаев лишь овощных культур. Опыты с

нолевыми и плодово-ягодными культурами 
не получили широкого распространения. 
Далеко не во всех школах области на уча
стках полевых и овощных культур ставят
ся опыты с районированными н перспек
тивными для колхозов данного района сор
тами сельскохозяйственных культур, часто 
выращиваются культуры мало перспектив
ные для данного района. Слабо применя
ются на учебно-опытных участках боль
шинства школ передовые агротехнические 
приемы выращивания сельскохозяйствен
ных культур. В некоторых школах (на
пример, в №№ 43, 24, 8, 41 г. Томска) 
на участках выращиваются только овощ
ные и полевые культуры, а в других, 
наоборот, вся площадь участка занята 
только под сад. В ряде школ на участках 
овощных п полевых культур под опыты 
отводятся очень маленькие делянки —  не 
более 5 квадратных метров. Такпе участ
ки имеются в школе № 14 г. Томска, в 
школе 2 г. Колпашево. Это не позво
ляет по-настоящему развернуть работу с 
учащимися и дает неправильное представ
ление о действительной урожайности при 
пересчете на гектар. В большинстве школ 
Каргасокского и Тегульдетского районов 
вообще никакой опытной работы не ве
лось.

Во многих школах слабо поставлено 
изучение сельскохозяйственной техники. 
Многие учебно-опытные участки не име
ют необходимой материальной базы, отсут

ствует даже необходимый инвентарь. В 
г. Томске нельзя приобрести за безналич
ный расчет ни леек, ни лопат, ни .шлан
гов для поливки, ни минеральных удо
брений, ни химикатов для борьбы с сель
скохозяйственными вредителями.

В большинстве школ области работа на 
учебно-опытных участках носит сезонный 
характер. В прошлом учебном году в шко
лах 3\1»№ 4, 6, 8, 10, 41 г. Томска вся 
работа на участках прекратилась с окон
чанием учебного года, и участки заросли 
бурьяном.

Каковы ближайшие задачи школ по ра
боте с юннатами?

Следует уже сейчас приступить к  со
ставлению планов опытных работ в ве
сенне-летний период, подробно обсудить 
их на педагогических советах. Там, где 
еще не организованы звенья юннатов, на
до организовать их Необходимо привести 
в порядок учебно-опытные участки, соз
дать участки при тех школах, где их до 
сих пор нет.

В Директивах I I  съезда КПСС по ше
стому пятилетнему плану указывается на 
необходимость обеспечить связь школьно
го обучения с общественно-полезным тру
дом. Юннатская работа —  одна из форм 
этой связи. Нужно множить ряды юных 
натуралистов.

А. СВАРОВСКАЯ,
директор областной станции 

юных натуралистов.

Несколько лет -назад ремонтировали 
узкоколейную дорогу от г. Томска к  Та
ганскому болоту. Тогда на месте работ 
оставили паровоз и вагоны, которые до 
сих пор находятся в беспризорном состоя
нии.

Б. ТИТОВ.
V

На Бундюрском лесозаготовительном 
пункте орс Чаинского леспромхоза не 
имеет ледника для хранения в летнее вре-

Груш а родителей учащихся семилетней 
школы поселка Палочка, Верхне-Кетского 
района, написала в редакцию письмо о 
неправильном поведении директора этой 
школы Рыжий.

Верхне-Кетское районе сообщило ре
дакции, что вопрос о поведении директора 
Палочкинской семилетней школы Рыжий 
обсужден на партийном собрании. Реше
нием собрания ему был объявлен выговор. 
Приказом по районе Рыжий от должности 
директора школы освобожден.

***
В одном из писем в редакцию сообща

лось о плохой работе Пышкино-Троицкой 
районной сберегательной кассы с займо
держателями в колхозе имени Калинина.

Из Пышкино-Троицкого райфо нам со
общили, что корреспонденция обсуждена 
на совещании работников сберкассы. Ме
ры по устранению недостатков приняты. 
В колхозе имени Калинина создана вомис-

мя продуктов. Не позаботились об устрой
стве ледников детские ясли, детский сад 
и больница в с. Подгорное.

м. гольямпольский.
%*

У многих граждан Усть-Чижанского 
сельсовета, Каргасокского района, радио
приемники стоят в бездействии, потому 
что в торгующих организациях нет в 
продаже питания для них.

В. АСТАХОВ.

сия содействия гоекредиту и сберегатель
ному делу. Члены комсода выезжали с 
таблицами тиражей во все населенные 
пункты колхоза и организовали проверку 
облигаций. В колхозе организован стол 
справок.

V
Члены добровольного общества охотни

ков и рыбаков тт. Можейков и Янченко 
написали в редакцию о серьезных недо
статках в работе Асиновского доброволь
ного общества охотников и рыбаков и 
о порочном стиле руководства со стороны 
председателя общества Веценана и стар
шего бухгалтера Шкуратова.

Председатель президиума областного 
охотничьего общества т. Проничкин нам 
сообщил, что решением Асиновского сове
та общества охотников и рыбаков Веце- 
нан и Шкуратов, как неонравдавшие до
верия членов общества, с работы сняты. 
Избран новый совет общества.

1орощо поставлена работа с юг татами 
в школах г. Колпашево и во многих шко
лах Колпашевского района. В школах 
ЖЫ541, 2, 3, 4, 5 и 11 учебно-опытные 
участки находятся в образцовом порядке, 
юннаты регулярно бывают на своих де
лянках, аккуратно ведут дневники. Кол-

По следам неопубликованных писем
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Советский Союз помогает строительству 
металлургического завода в Индии

Д Е И , 3 апреля. • (ТАСС). Вчера в Дели 
был подписан контракт на поставку из 
Советского Союза в Индию оборудования 
для сооружаемого е помощью Советского 
Союза металлургического завода в Бхилаи. 
В соответствии с контрактом в течение 
трех лет из СССР будет поставлено в счет 
кредита оборудование на общую сумму в 
553 млн. рупий.

Индия получит металлургическое обо
рудование, включая оборудование для 
коксохимического, доменного, мартенов
ского и прокатного цехов и цеха агломе
рации, а также энергетическое и электро
техническое оборудование, станочное, обо
рудование, основной подвижной состав 
для заводского транспорта. Монтаж обору
дования будет производиться под руко
водством советских специалистов. В то 
же время контракт предусматривает воз
можность для индийских специалистов 
посетить СССР и ознакомиться с изготов
лением оборудования на советских заво

дах. Еак указывается в контрасте, обору
дование, которое может быть произведено 
в Индии, будет изготовлено на индий
ских предприятиях.

От имени советских организаций кон
тракт подписали экономический советник 
посольства СССР в Индии В. А. Сергеев, 
представляющий всесоюзное экспортно
импортное объединение «Техноэвепортэ, 
и заместитель министра черной металлур
гии СССР В. Б. Хлебников, представляю
щий генерального поставщика —  Мини
стерство черной металлургии СССР.

От имени правительства Индии конт
ракт по поручению президента Индии под
писал секретарь министерства металлурги
ческой промышленности С. Бхутхалингам.

Несмотря на большой объем поставок и 
крупную сумму контракта, переговоры, 
проходившие в дружественной обстановке, 
были успешно завершены раньше срока, 
намеченного основным соглашением о 
строительстве завода.

Бирманская газета о советско-бирманских 
отношениях

РАНГУН, 3 апреля. (ТАСС). Выходя
щая в Мандалае (Бирма) газета «Пипл» 
опубликовала статью, посвященную со
ветско-бирманскому экономическому со
трудничеству. В статье говорится, что 
только социалистические государства во 
главе с Советским Союзом могут оказать 
Бирме действительную помощь в ее раз
витии. Благодаря равноправной торговле 
с этими странами, указывает газета, мы 
можем полностью освободиться от пност-

самостоя-раннои зависимости и создать 
тельную экономику.

Во время британского владычества в 
Бирме, указывает газета, экономика стра
ны носила колониальный характер. Ка
питалистические государства покупали у 
Бирмы сырье и продавали ей готовые из
делия. Это сковывало развитие экономики 
страны. «Нас, —  пишет газета, —  не 
обучали даже производству иголок. Ан
гличане хотели только одного —  прода
вать Бирме свою продукцию».

X X IV  съезд Коммунистической партии 
Великобритании

ЛОНДОН, 2 апреля. (ТАСС). 31 марта 
на дневном заседании XXIV съезда Ком
мунистической партии Великобритании 
была принята резолюция, призывающая к  
активизации кампании за сокращение

срока обязательной воинской повинноеги.
Делегаты горячо встретили зачитанное 

им приветственное послание съезду 
ЦК КПСС. Послание гласит:

от

XXIV СЪЕЗДУ КОММУНИСТИЧЕСКОЙ ПАРТИИ ВЕЛИКОБРИТАНИИ

Центральный Комитет Коммунистической партии Советского Союза шлет 
братский привет XXIV съезду Коммунистической партии Великобритании.

Желаем Коммунистической партии Великобритании успехов в борьбе за единст
во действий рабочего класса и всех прогрессивных сил английской общественности, 
за укрепление своих рядов и воспитание коммунистов в духе марксизма-ленинизма, 
в борьбе за мир и социальный прогресс.

Пусть крепнет и развивается дружба и взаимопонимание между народами 
Великобритании и Советского Союза!

Центральный Комитет Коммунистической 
партии Советского Союза.

Возвращение Чжу Дэ в Пекин
ПЕКИН, 2 апреля. (ТАСС). Сегодня ве

чером в Пекин из поездки по СССР и 
странам народной демократии возвратился 
заместитель председателя Китайской На
родной Республики, секретарь ЦК Комму
нистической партии Китая Чжу Дэ. На 
вокзале товарища Чжу Дэ встречали сек
ретарь ЦК КПК, председатель Постоянного 
комитета Всекитайского собрания народ-

Затен с приветственными речами вы
ступили делегаты братских компартий 
Вальдек Роше —  член Политбюро Комму
нистической партии Франции, Франц 
Аренс— от Коммунистической партии Фе
деральной Республики Германии, Франц 
Марек —  от Центрального Комитета 
Коммунистической партии Австрии.

По окончании прений по политическо
му докладу Джон Голлан выступил с от
ветным словом

Голлан подчеркнул значение XX съез
да КПСС. Значительную часть своей речи 
Голлан посвятил необходимости укреплять 
единство рабочего класса.

На вчерашнем утреннем заседании 
съезда началось обсуждение вопроса о мо
лодежи.

От имени Национального исполнитель
ного комитета помощник генерального 
секретаря коммунистической партии 
Джордж Мэтьюз представил доклад, оза
главленный «Коммунистическая партия 
и молодежь».

ных ппетстмштелей Лю Шао-пи гекпе- В Д°клаДе выдвинуты следующие тре- ных представителей лю шао цп, секре бования: немедленно сократить срок обя-
тарь ЦК КПК премьер Государственного зательной военной службы; прекратить

Ц ° Г к к 1Ж7уководителиЧЛ гадда^стаТнЙх ' млониальные войны и укрепить дружбу ЦЬ ш т ,  руководители государственных между МОЛОдежыо всех стран; повысить
учреждении и общественных организаций, заработную плату и улучшить условия
представители общественности, а также 
Посол СССР в КНР П. Ф, Юдин и дипло
матические представители других стран.

Развитие венгерской промышленности
БУДАПЕШТ, 2 апреля. (ТАСС). 4 апре

ля венгерский народ будет праздновать 
11-ю годовщину освобождения Венгрии 
Советской Армией от фашистских захват
чиков. Одним из важнейших достижений 
венгерских трудящихся за И  лет свобод
ной жизни является то, что Венгрия за 
короткий промежуток времени сумела пре
вратиться из аграрно-индустриальной в 
индустриально-аграрную страну.

Главное внимание при индустриализа- 
ции страны обращалось на создание ме
таллургической базы. За 11 лет в Вен
грии были сооружены сотни новых про
мышленных предприятий. Только в годы 
первой пятилетки (1949— 1954) вступи
ло в строй 75 новых фабрик и заводов, в 
том числе Чепельский трубопрокатный за
вод, металлургический комбинат имени 
И. В. Сталина в Сталинвароше, Боршод- 
ский химический комбинат, Дэрннцский 
прокатный завод и многие другие. Были 
реконструированы и значительно расшире
ны два крупнейших в стране предприя
тия —  металлургический комбинат име
ни В. И. Ленина в Мишкольце, металлур
гический и машиностроительный комби
нат имени Матиаса Ракоши в Будапеште. 
Так, например, только на металлургиче
ском комбинате имени В. И. Ленина за го
ды пятилетки. были сданы в эксплуата
цию домна объемом 700 кубических мет

ров, две мартеновские печи, прокатный 
стан и другие важные производственные 
мощности.

Еще более внушительные успехи были 
достигнуты в области машиностроения. В 
первой пятилетке в Венгрии были пост
роены такие машиностроительные пред
приятия, как Кишкупфеледьхазск.ий завод 
горного оборудования, Сталинварошский 
машиностроительный завод, Бекешчабский 
завод режущих инструментов и др. Были 
модернизированы вагоно-машиностроитель
ный завод «Ганц», судостроительный за
вод имени Георгиу-Деж, тракторный завод 
«Красная звезда». О бурном росте вен
герского машиностроения свидетельствует 
тот факт, что в 1954 году объем произ
водства этой отрасли промышленности в 
2,5 раза превышал уровень 1949 года. 
Производство токарных станков за годы 
пятилетки возросло на 103 процента, 
сверлильных станков —  на 138 процен
тов, фрезерпых станков —  на 97 процен
тов и т. д. В 1956 году продолжается 
расширение производственных мощностей 
венгерского машиностроения. Недавно на 
металлургическом и машиностроительном 
комбинате имени Матиаса Ракоши было 
закончено строительство завода точного 
литья, что позволило значительно увели
чить производственные возможности ма
шиностроения.

Расш ирение кооп ер а т и вн о го  дви ж ени я в П ольш е
ВАРШАВА, 2 апреля. (ТАСС). Как сооб

щает газета «Трибуна люду», в Польше 
закончилась отчетно выборная кампания в 
земледельческих производственных коопе
ративах. Она прошла под знаком дальней
шего укрепления и развития земледельче
ской производственной кооперации в стра
не. В течение первых месяцев этого года

около 14 тысяч креетьян-единоличников, 
убедившись в огромных преимуществах 
коллективного ведения хозяйства, вступи
ли в кооперативы.

В период отчетно-выборной кампании 
крестьяне организовали более 330 новых 
земледельческих производственных коопе. 
ративов.

Прибытие советских ученых в США

труда трудящейся молодежи; улучшить 
систему просвещения и обеспечить больше 
возможностей для спорта и отдыха.

Лео Сунпас (Коммунистическая партия 
Финляндии) и Альфред Дыохэрст (рабочая 
прогрессивная партия Канады) выступи
ли е приветственными речами. Затем бы
ли зачитаны приветственные послания 
Польской объединенной рабочей партии, 
Чехословацкой коммунистической партии 
и Трудовой партии Кореи.

Дневное и вечернее заседания съезда 
проходили в закрытом порядке.

Как сообщает агентство Пресс Ассоши- 
эйшн, после закрытого заседания съезда 
было опубликовано следующее официаль
ное заявление: «Съезд заслушал доклад 
апелляционного комитета и избрал новый 
исполком тайным голосованием.

Съезд заслушал также доклад генераль
ного секретаря Гарри Поллита о XX 
съезде КПСС. Закрытое заседание съезда 
утвердило доклад и выразило полное до
верие к  Советскому Союзу, его народу и 
Коммунистической партии Советского 
Союза. Съезд выразил уверенность в том, 
что великие перспективы продвижения к 
коммунизму, отображенные во всей поли
тике XX съезда, будут полностью претво
рены в жизнь».

ЛОНДОН, 3 апреля. (ТАСС). Вчера за
кончил свою работу XXIV съезд Коммуни
стической партии Великобритании. На 
заключительном заседании съезда был 
принят ряд резолюций, предложенных 
районными организациями партии. В 
этих резолюциях выдвигаются, в частно
сти, требования об улучшении положе
ния в области жилищного строительства 
и сельского хозяйства. Участники съезда 
единодушно приняли резолюцию, в кото
рой выражается солидарность е населе
нием острова Кипр, борющимся за право 
на самоопределение.

Съезд'единогласно одобрил главную по
литическую резолюцию, излагающую по
литику и требования партии. Эта резолю
ция содержит основные положения, вы
двинутые в отчетном докладе генерально
го секретаря партии Гарри Поллита с 
учетом поправок и дополнений, внесенных 
районными и окружными организациями 
партии в предварительный проект резолю
ции. Отчетный доклад, сделанный Подли
том, был также единодушно одобрен 
съездом.

С заключительной речью выступил 
председательствовавший на съезде редак
тор газеты «Дейли уоркер» Дж. Кэмпбелл, 
который подчеркнул, что Коммунистиче
ская партия Великобритании еще больше 
окрепнет после съезда и что английские 
коммунисты будут и впредь отдавать все 
свои силы служению делу рабочего клас
са.

Съезд закончился пением «Интернацио
нала».

Авиационные катастрофы в США
НЬЮ-ЙОРК, 2 апреля. (ТАСС). По сооб

щению агентства Юнайтед Пресс, за по
следние сутки в США разбилось семь са

молетов. В результате этих катастроф по
гибли 38 человек.

□  □  □ -

Н О В Ы Е  К Н И Г И
Государственное издательство полити

ческой литературы выпустило в свет 
новые книги:

Воспоминания о Марксе и Энгельсе.
Сборник воспоминаний современников о 
великих учителях и вождях пролетариа
та — Карле Марксе и Фридрихе Эн
гельсе. Стр. 424, тираж 200 тыс. экз., 
цена 16 руб.

Постановления Центрального Комите
та КПСС и Совета Министров СССР по 
вопросам промышленности и строитель
ства (1952 — 1955 гг.). Стр. 148,-тираж 
300 тыс. экз., цена 3 р. 70 к.

И. А. ГЛАДКОВ.—Очерки советской 
экономики 1917— 1920 гг. Стр. 504, 
тираж 15 тыс. экз., цена 12 р. 50 к.

Партийная работа в промышленности. 
Сборник статей. Стр. 336, тираж 100 
тыс. экз., цена 6 р.

Партийная работа на селе. Сборник 
статей. Стр. 238, тираж 100 тыс. экз., 
цена 4 р. 80 к.

Вопросы экономики сельского хозяй
ства. Сборник статей. Стр. 376, ти
раж 100 тыс. экз., цена 7 р. 60 к.

А. Д. ГАЛЬЦОВ.— Техническое нор
мирование труда на промышленном 
предприятии. Стр. 86, тираж 100 тыс. 
экз.. цена 1 р. 25 к.

Г. И. БАКЛАНО В.—Анализ хозяйст
венной деятельности промышленного 
предприятия. Стр. 84, тираж 100 тыс. 
экз., цена 1 р. 30 к.

Л. И. И ТИ Н -—Пути улучшения ис
пользования производственных мощно
стей промышленных предприятий. Стр. 
72, тираж 100 тыс. экз., цена 1 р. 
15 коп.

Б. БРАГИНСКИИ. — О показателях 
производительности труда в сельском 
хозяйстве. Огр. 72, тираж 100 тыс. 
экз., цена 1 р 10 к

МОРИС ТОРЕЗ.— Новые данные об 
обнищании трудящихся Франции. Стр. 
68, тираж 50 тыс. экз., цена 75 к.

ЙЬЮ-ЙОРК, 3 апреля. (ТАСС). Вчера в 
Ныо-Йорк прибыли советские ученые 
В. И. Векслер, М. А. Марков и В. П. Си
лин, которые приглашены принять уча

стие в шестой ежегодной конференции по 
вопросам ядерной физики, открывающей
ся в Рочеетерском университете (штат 
Нью-Йорк).

ПОГОДА

З а б а ст о в к а  р а б о ч и х  ин ост ранной  ком пании
в Сирии

ЛОНДОН, 3 апреля. (ТАСС). По сообще
нию корреспондента агентства Рейтер из 
Дамаска, в Сирии шестой день продол
жается забастовка 5.000 рабочих нефтя
ной компании «Ирак Петролеум Компа
ни».

Насосные станции, перекачивающие 
нефть но нефтепроводу, обслуживаются 
английскими служащими. В порту Бань-

еи- 
вос- 

и 
в

яс члены профсоюзов обратились к 
рийскому правительству с просьбой 
препятствовать английским служащим 
морякам производить погрузку нефти 
танкеры.

Требование рабочих о повышении за
работной платы и улучшении условий 
труда администрация компании отклони
ла.

Убийство секретаря Марокканской коммунистической 
партии Абд-Эль-Крима бен Абдалла

ПАРИЖ, 2 апреля. (ТАСС). Еак сооб
щает газета «Юманите», 31 марта в Ка
сабланке был убит секретарь Мароккан
ской коммунистической партии Абд-Зль- 
Крим бен Абдалла. Газета высказывает 
предположение, что это убийство являет

ся делом рук банды террористов, действу
ющих по заданию крупных колонизаторов. 
Убийство Абд-Эль-Ернма бен Абдалла вы
звало гнев и возмущение демократической 
общественности Марокко.

---------------— ----- О О □ - — ;------------------

Т урн и р  п рет ен д ен т ов н а  п ервен ст во  м и ра  
по ш а х м а т а м

АМСТЕРДАМ. 3 апреля. (Спец. корр.
ТАСС). 31 марта состоялся четвертый тур 
матч-турнира претендентов на первенство 
мира по шахматам.

После четырех туров положение лиди
рующих участников турнира таково: 
Смыслов —  3 очка из 4 возможных; 
Бронштейн, Геллер и Керес —  по 2>/2 оч
ка.

По данным Томского гидрометбюро, 
по области 4 апреля ожидается увеличе
ние облачности. По западным районам 
слабый снег, по остальным — без осад
ков. Ветер юго-западный, 5— 10 метров 
в секунду. Температура воздуха от 1°

В о р  а ш ж е р о я х  
я  т еяляцаж  Т о ш е к  а

Р е п о р т а ж
Читатель . поймет радость ого

родницы Тамары Шехтерле (сни
мок вверху). За окном еще беле
ют снега, по вечерам и утрами 
лед сковывает редкие лужицы, а 
здесь можно любоваться свежими 
ароматными огурцами. Это тем 
более приятно, что огурцы поса
жены и взлелеяны тобой...

Теплично-парниковое хозяйство 
Томского треста столовых, кото
рым руководит агроном Г. И. Гор
бунов, считается лучшим в горо
де. Здесь раньше, чем в других 
теплицах, появляются первые ве
сенние овощи. Кропотливая рабо
та по гибридизации и выращива
нию различных сортов овощей 
приносит свои плоды.

В теплой, обильно удобренной 
земле теплицы растут огурцы 
восьми сортов — китайский длин
ный, телеграф, каннский, ленин
градский тепличный, корейский и 
другие. Особенно хорошо растут 
китайский и корейский сорта.

С 1 апреля в теплице начался 
массовый сбор' огурцов. Коллек
тив теплично-парникового хозяйст
ва обещает к  маю дать предприя
тиям общественного питания Том
ска четыре тонны свежих огурцов.

Уже зацветают помидоры. В 
мае будут сняты с кустов первые 
плоды.

В парниках осваивается с не
привычной обстановкой редис. 
Ему еще холодновато, но весен
ние лучи становятся все жарче, и 
в теплой земле уже завязываются 
круглые сочные клубни.

Bo-всю растет зеленый лук в 
теплице орса лесоперевалочного 
комбината. Около трехсот кило
граммов зеленых острых перьев 
пойдет на днях в столовые орса. 
Кроме лука, в теплице растут 
огурцы, салат, укроп, редис. Для 
парников приготовлена огуречная 
и помидорная рассада. Каждый 
стебелек, каждый побег находится 
в торфоперегнойном горшочке.

В оранжереях ботанического са
да госуниверситета мягко колы

шутся широкие листья пальм, в 
аквариуме лениво шевелит плав
никами багровая китайская рыба. 
По стенам вьются зеленые лозы 
винограда.

Распустились красивые цветы 
азалий. Их нежнорозовые, блед
ные, багровые лепестки видны из
дали. Родина этого красивого рас- 
_________ тения — Китай и Япо

ния. но оно прекрасно 
чувствует себя и в 
оранжерее Сибири.

Пройдет немного 
времени, и на клум
бах в скверах города 
распустятся белые и 
фиолетовые цветы ал- 
лисума, источающие 
нежный медовый за
пах, запестрят крас
ные и белые лепестки 
бегоний, темносиние и 
голубые лабелии, бор
довые астры.

В оранжерее горзе- 
ленхоза идет деятель
ная подготовка к лету. 
Нужно заранее подго
товить молодые побе

ги к  высадке (снимок внизу). 
В прошлом году коллектив гор- 
зеленхоза высадил в клумбы и

V

продал населению города около 
623.000 растений. В этом году в 
городских скверах и парках, в 
квартирах трудящихся будет вы
сажено еще 950.000 различных 
цветов.

Текст Вл. Виноградова.

Фото Ф. Хитриневича.

мороза, до 4° тепла.
В последующие два дня облачно, с 

прояснениями, слабые осадки. Ветер 
слабый. Температура воздуха ночью 
8° — 13° мороза, днем — 0° — 5° теп
ла.

К о р о т к о

©  Ключевская МТС Бакчарского рай
она пополняется новой техникой. Стан
ция получила два новых трактора 
ДТ-54, две дисковых бороны, кустарни
ковый плуг и два бензовоза. В ближай
шее время МТС получит силосный ком
байн, 5 подборщиков для раздельной 
уборки.

©  С каждым годом расширяется ин
дивидуальное и производственное строи
тельство на Кедровском лесопункте

Парбигского леспромхоза. В 1955 году 
рабочие построили 13 одноквартирных 
домов. В леспромхозе построено 7 
двухквартирных домов, достроен гараж 
с паровым отоплением.

©  Томская контора «Главвторцвет- 
мет» перевыполнила квартальный план 
по сбору меди и других цветных метал
лов.

Сверх плана сдано 30 тонн цветного 
металла.

Спекулянт привлечен к ответственности
В рабочем поселке Моряковка, Том

ского района, проживал X. Галиуллин, 
который длительное время нигде не 
работал, а занимался спекуляцией. В 
колхозах и организациях Томского и 
других районов области он скупал вы

бракованных лошадей, забивал их и мя
со продавал по спекулятивным ценам.

Народный суд 2-го участка Томского 
района приговорил Галиуллина к  пяти 
годам лишения свободы с конфискацией 
имущества. Я. КРОТОВ.

Извещения
5 апреля, в 7 часов вечера, в библио

теке Томского горкома КПСС (Коопера
тивный переулок, 5) в помощь само
стоятельно изучающим решения и ма
териалы XX съезда КПСС состоится 
лекция на тему: «Дальнейший подъем 
производительности труда — решающее 
условие роста производства и повыше
ния благосостояния советских людей».

Читает преподаватель политэкономии
пединститута В. И. Южанин.

V
5 апреля, в 8 часов вечера, в област

ном лектории состоится лекция на тему 
«Особенности реализма Н. В. Гоголя». 
Читает кандидат филологических наук 
Ф. 3. Канунова. После лёкдии —- кино
фильм.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Т Е А Т Р

Томский областной драматический 
театр имени В. П. Чкалова.

4 апреля — «Настоящий человек».
5 апреля — «Мачеха».
6 апреля — «Домик на окраине». 
Начало спектаклей в 8 часов вечера.

К И Н О

Кинотеатр имени М. Горького. 4 ап
реля — новый цветной художественный 
фильм «Отелло». Сеансы: 9, 12-30, 
2-40, 4-50, 7, 9-10, 11-20. В 11 ча
сов утра для детей демонстрируется ху
дожественный фильм «Человек идет по 
следу».

С 6 по 8 апреля — новый художест
венный фильм «Леди Гамильтон». Се
ансы: 9, 11-55, 1-50, 3 -45, 5-40,
7-35, 9-30, 11-25.

Для детей демонстрируются цветные 
мультипликационные фильмы: «Мишка 
задира», «Козел музыкант», «Два жад
ных медвежонка», «Самоуверенный ка
рандаш». Сеанс в 10-55 утра.

Кинотеатр имени И. Черных. 4 апре
ля. Большой зал — «Отелло». Сеансы: 
9, 11, 1, 3, 5, 7, 9, 11. Малый зал— 
«Борьба в долине». Сеансы: 12, 2, 4, 
6, 8, 10. В 10 часов утра — «Лурджа 
Магданы».

^ГО М СКАО СТУДИЙ

Среда, 4 апреля.
19 .00 . Концерт артиста гастрольного 

бюро Союза ССР Александра Вертин 
ского. 19.30. Итальянская киноповесть 
«Призыв судьбы». 21 .0 5 . Киножурна
лы.

ТОМСКАЯ ОБЛАСТНАЯ КОНТОРА 
ПО ПРОКАТУ КИНОФИЛЬМОВ

с 6 апреля
выпускает на экраны английский 

художественный кинофильм

Томский лесоперевалочный комбинат 
проводит прием рабочих на прямые ра
боты по разделке и погрузке леса. Оди
нокие обеспечиваются общежитием.

Оформление приема производится от
делом кадров комбината в поселке Че- 
ремошники, телефон 35-54.

2— 1

Томскому ликеро-водочному заводу 
требуются: рабочие и секретарь-машини
стка.

Обращаться: г. Томск, Татарский пе
реулок, 16.

2— 1

Сибирскому филиалу ВНИГРИ сроч
но требуются: шоферы 1 и 2 классов,
корректор, начальник планового отдела 
и старший лаборант-химик.

Обращаться: г. Томск, улица Татар
ская, 16, отдел кадров.

Мясокомбинату требуются машинисты 
холодильных установок.

Обращаться: г. Томск, Нижний луг, 
4, отдел кадров, с 3 до 5 часов дня.

2— 1

Томскому шпалопропиточному заводу 
требуются на постоянную работу груз
чики. Принятые обеспечиваются жил
площадью.

Обращаться: г. Томск, улица Трудо
вая, 20 , отдел кадров. Автобусная 
остановка «Шпалопропиточная» по Ком
мунистическому проспекту.

3— 1

Томскому автотранспортному тресту 
требуется бухгалтер-ревизор.

Обращаться: г. Tomgk, улица Пушки
на, К 3—2

Адрес редакция: гор. Томск, ороси, ям Ленина. 13. телефоны: для справок (круглые сутки) -  42-42. редактора -  37-37. зам редакторе -  51 75. ответ секретаря — 31-19, секретариата — 42-40, отделов: партийной
— 37-77 я 42-44, пропаганды — 47-45. вузов, школ и культуры — 42 46. сельского хозяйства — 37-39. оромытленного — 37-75, отдела оисем — 37 38  и 31 47, отдела информации — 51-61, вам. зав. гзгв-

тельством — 52-23, бухгалтерии в отдела объявлений — 37-36, стенографистки — 52-02, директора типографии — 37-72.

Г

Совхозу «Межениновка» требуются: 
старший агроном, старший зоотехник, 
старший бухгалтер, механик, инженер 
или техник-строитель, плотники, тракто
ристы и разнорабочие.

Обращаться: Томский район, поселок 
Заварзино, совхоз «Межениновка», те
лефон 21-51, 3 звонка, «Заварзино».

Гр-ка Потехина Александра Федоров
на, проживающая в г. Томске, проспект 
Коммунистический, 34, возбуждает дело 
о расторжении брака с гр-ном Потехи
ным Юрием Ивановичем, проживающим 
в г. Томске, улица Белинского, 17, 
кв. 8.

Дело подлежит рассмотрению в на
родном суде 1-го участка Кировского 
района г. Томска.

Гр-ка Корпачева Лидия Николаевна, 
проживающая в г. Томске, улица Пуш
кина, 48, корпус 4, кв. 3, возбуждает 
дело о разводе с гр-ном Корпачевым 
Михаилом Прокоповичем, проживающим 
в г. Томске, улица Каштачная, 54, кв. 2.

Дело подлежит рассмотрению в народ
ном суде 3-го участка Вокзального рай
она г. Томска.

Гр-ка Козикова Агафья Ивановна, 
проживающая в г. Томске, Чулымский 
поселок. 6, кв. 1, возбуждает дело о 
разводе с гр-ном Козиковым Василием 
Федоровичем.

Дело подлежит рассмотрению в Том
ском областном суде.
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